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Памятные 
даты

официально

1 февраля

– Петр I повелевает чело-
битные и договоры в России 
писать на гербовой бумаге 
(1699 г.).

– На необитаемом острове 
архипелага Хуан Фернандес в 
Тихом океане найден ставший 
прообразом Робинзона Кру-
зо матрос Александр Селкирк 
(1709 г.).

– В Петрограде открывается 
первая в СССР сберегательная 
касса (1923 г.).

– Горловский шахтер Н. Изо-
тов установил мировой рекорд 
производства угля за смену 
(607 тонн) (1936 г.).

2 февраля

– День ездовых собак.
– Гибель тургруппы Дят-

лова на Северном Урале, ког-
да при невыясненных обстоя-
тельствах погибла группа ту-
ристов, возглавляемая Игорем 
Дятловым (1959 г.).

3 февраля

– Всемирный день борьбы с 
ненормативной лексикой.

– День пропавших без вес-
ти людей.

4 февраля

– Всемирный день борьбы 
против рака.

5 февраля

– День метеоролога.
– Принято постановление 

ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР об организации в Москве 
Университета дружбы народов 
(1960 г.).

– Принят Указ Президиу-
ма Верховного Совета СССР 
«О принудительном лечении 
и трудовом перевоспитании 
злостных пьяниц (алкоголи-
ков)» (1965 г.).

6 февраля

– Международный день 
бармена.

7 февраля

– День балета.
– Русский хирург Федор 

Иноземцев впервые в Рос-
сийской Империи применил 
эфирный наркоз (1847 г.).

– Впервые в СССР на палубу 
корабля сел летательный аппа-
рат – вертолет Ка–10 (1950 г.).

ГРАФИК
приема граждан по личным вопросам

руководителями мэрии города Магадана
на февраль 2024 года

1 Троицкий
Вениамин Юрьевич
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам инвестиций, предпринимательской деятельности, налогов, 
сборов, транспортного обслуживания, связи, банков, аренды земли и иму-
щества, по вопросам переселения из ветхого жилья, предоставления жи-
лой площади

6 Малашевский
Александр Валентинович
первый заместитель
мэра города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам благоустройства, ЖКХ, содержание жилфонда

8 Аверьянов
Олег Владимирович
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам обеспечения общественного порядка, безопасности и адми-
нистративно-контрольным полномочиям на муниципальном уровне, вопро-
сы призыва в вооруженные силы Российской Федерации

21 Казетов
Юрий Михайлович
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам культуры, спорта, работы с молодежью, защиты прав несо-
вершеннолетних

22 Колмогорова
Светлана Леонидовна
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам образования, организации отдыха, оздоровления, занятости 
детей и подростков в летний период, вопросы отдела ЗАГС

Запись к руководителям мэрии производится
в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел. 62-71-54

«Сердце России»
Огонь Всероссийского семейного очага в Магадан доставила семья Гореловых

в магаданском загсе 
встретили огонь всерос-
сийского семейного очага 
«Сердце россии». Его в сто-
лицу Колымы доставила се-
мья Гореловых.

Пламя зажгли на главной 
уличной сцене Международ-
ной выставки-форума «Рос-
сия» (12+) во время большо-
го концерта, посвященного 

старту Года семьи. В России 
он был дан 23 января. Прези-
дент Владимир Путин провел 
большой форум, в котором 
приняли участие многодет-
ные семьи страны, в их чи-
сле магаданцы Вадим и Але-
на Гореловы.

– Главное предназначение 
семьи – это рождение детей, 
продолжение рода, а значит, 

продолжение нашего народа, 
нашей многовековой исто-
рии. В семье укоренены на-
ша культура, идентичность, 
национальный характер. Се-
мья учит, воспитывает, пере-
дает традиции, знания, в том 
числе и профессиональный 
опыт, – отметил глава госу-
дарства.

После зажжения огонь из 
очага перенесли в 12 лампад, 
чтобы распространить по 
всей стране как символ све-
та и любви каждой россий-
ской семьи.

Семья Гореловых, которая 
доставила в Магадан части-
цу тепла «Сердца России» – 
победитель Всероссийского 
конкурса «Семья года» (12+) 
в номинации «Многодетная 
семья». Награждена Почет-
ным знаком Магаданской 
области «Материнская сла-
ва», орденом «Родительская 
слава». За 26 лет совместной 
жизни у них родились пять 

сыновей и пять дочерей.
Вадим и Алена – достой-

ный пример для своих детей 
и юных магаданцев. Они ве-
дут здоровый образ жизни, 
принимают активное учас-
тие в городских творческих 
мероприятиях, свято берегут 
семейные традиции и свою 
любовь.

В торжественном меро-
приятии (12+), посвященном 
встрече огня Всероссийско-
го семейного очага, приня-
ли участие заместитель мэра 
Магадана Юрий Казетов, за-
меститель председателя Пра-
вительства Магаданской об-
ласти Татьяна Савченко, ру-
ководитель Департамента 
административных право-
вых органов Магаданской об-
ласти Наталья Болгова, пред-
ставители Магаданской и Си-
негорской епархии.

Пресс-служба мэрии 
города Магадана
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что, где, когда

Подготовлено редакцией «вМ»

В топе новостей Цифры 
и фактыСамые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

ТаСС

На Колыме выделили единора-
зовую премию для всех работни-
ков бюджетной сферы.

Работники бюджетных организа-
ций в Магаданской области в фев-
рале 2024 года получат единоразо-
вую премию в размере 50 тыс. ру-
блей. Такое решение было приня-
то на заседании правительства ре-
гиона, сообщил ТАСС губернатор 
Сергей Носов.

«Сумма выплаты будет единой и 
составит 50 тыс. рублей. Выплаты 
проведут с 12 по 16 февраля. Муни-
ципальные бюджеты получат не-
обходимое финансирование на ис-
полнение этого решения», – рас-
сказал глава области.

По словам Носова, из отчета ми-
нистра финансов Магаданской об-
ласти следует, что по итогам декаб-
ря региональный бюджет исполнен 
с ростом к уровню прошлого перио-
да – 121 %. Это и позволило выделить 
дополнительное финансирование. 
«Поручил минфину и заместите-
лям, курирующим районы, взять на 
контроль организацию этой работы, 
чтобы деньги получил каждый ра-
ботник бюджета, включая тех, кто 
сегодня находится в декретном от-
пуске или мобилизован на СВО», – 
рассказал губернатор.

Как сообщили ТАСС в правитель-
стве Колымы, министр труда и со-
циальной политики Магаданской 
области Сергей Кучеренко высту-
пил с предложением направить 
премию членов регионального каб-
мина в Фонд поддержки участни-
ков СВО. Губернатор и министры 
предложение поддержали.

НТв
Магаданские энтузиасты от-

крыли клуб юных авиаторов для 
школьников из ДНр.

Магаданские энтузиасты нача-
ли обучать детей из Донецкой ре-
спублики летной подготовке. За-
нятия проходят на базе региональ-
ного авиаклуба – единственного в 
стране, где разработали програм-
мы для школьников. На начальном 
этапе они только осваивают поле-
ты на симуляторе. Благодаря пре-
зидентскому гранту инструкторы 
закупили дополнительное обору-
дование и пригласили новых пре-
подавателей.

С помощью тренажера мож-
но управлять любым воздушным 
судном. Но, в отличие от компью-
терной игры, где дети могут обой-
тись и без помощи взрослых, в 
авиаклубе за каждым действием 
юных авиаторов наблюдают опыт-
ные летчики. Даже в виртуальном 
небе здесь учат не допускать оши-
бок. А без знаний элементарных 
азов аэродинамики к штурвалу и 
вовсе не допустят.

Единственный на Дальнем Вос-
токе клуб, где детей и подростков 
обучают мастерству пилотирова-
ния, находится в Магадане. Его ру-
ководитель Василий Шарбур по-
корил высоту на дельтолете да-
леко не юношей – к тому време-
ни отставной военный связист ра-
ботал спасателем МЧС. И перво-
го самостоятельного полета ему 
оказалось достаточно, чтобы сде-
лать новый вираж в карьере. Вме-
сте с друзьями – профессионала-
ми авиации – Василий решил вос-
питать целое поколение будущих 
пилотов.

Когда Магаданская область взя-
ла шефство над городом Жданов-
ка в Донецкой народной республи-
ке, дальневосточный клуб юных 
авиаторов не остался в стороне. На 
средства президентского гранта 
Василий Шарбур закупил и привез 
в ДНР все необходимое оборудова-
ние, чтобы открыть здесь авиатех-
нический центр. Примерить на се-
бя профессию летчика и самостоя-
тельно проложить курс от родного 
города до столичного Шереметье-
во вызвались многие старшеклас- 
сники Ждановки.

Имитацией полетов занятия не 
ограничиваются. У школьников 
Донецкой Ждановки такая же на-
сыщенная программа, что и у 
сверстников в Магадане: укрепля-
ют вестибулярный аппарат на спе-
циальном тренажере, учатся обра-
щаться с парапланом – летать на 
нем можно уже с 16 лет – и под-
нимают в небо учебные беспилот-
ники.

Иа MagadanMedia

аллею памяти благоустроят в 
Магадане к осени этого года.

Аллея памяти появится в об-
ластном центре в этом году на 
проспекте Ленина. Внешний об-

лик общественного пространст-
ва выбирали сами горожане с по-
мощью электронного голосова-
ния и бумажных анкет. Более ше-
сти тысяч магаданцев приня-
ли участие в опросе, сообщили 
ИА MagadanMedia в пресс-службе 
мэрии Магадана.

Подготовлена рабочая докумен-
тация, которая уже прошла госэкс-
пертизу, – сообщила руководи-
тель департамента САТЭК Надеж- 
да Горностаева. – Аукцион объ-
явлен, ждем исполнителей работ. 
Проект интересный. В этом году 
аллея должна быть облагороже-
на».

Проектом предусмотрена заме-
на существующего тротуарного 
покрытия из бетона на плитку из 
натурального камня. Существую-
щие бетонные цветники оштука-
турят мраморной крошкой. Зеле-
ные насаждения проредят и до-
бавят несколько новых видов, на-
пример, рябину сибирскую и ки-
зильник блестящий.

Площадки для отдыха оборуду-
ют пандусом и малыми архитек-
турными формами (скамьи, цвет-
ники, информационный стенд), 
выполненными в современном 
стиле, отражающем тематику и 
архитектурный стиль аллеи. На 
верхней площадке будет установ-
лен бюст героя России.

Площадку часовни облицуют 
крупноразмерной плиткой из на-
турального камня, предусмотре-
на архитектурная подсветка со- 
оружения.

Концепцию разработали проек-
тировщики МБУ «Техконтроля». 
Голосование прошло в рамках на-
ционального проекта «Формиро-
вание комфортной городской сре-
ды».

К+

Сергей Носов посетил общежи-
тие Магаданского политехниче-
ского техникума.

Губернатор Магаданской обла-
сти Сергей Носов посетил обще-
житие Магаданского политехни-
ческого техникума. 25 января, на 
встрече со студентами, учащие-
ся пригласили главу региона убе-
диться в том, что зданию требует-
ся капитальный ремонт.

В свою очередь, Сергей Носов по-
обещал лично приехать в гости к 
студентам и обещание выполнил.

«Ребята показали, как устроен 
быт, какие есть проблемы и пред-
ложения. В здании будем делать 
ремонт. Поручил Управлению ка-
питального строительства подго-
товить необходимые документы 
и проектные решения. Как будут 
выглядеть комнаты, прачечные, 
душевые, кухни, окончательно ре-
шим вместе со студентами», – на-
писал губернатор Магаданской 
области Сергей Носов в своих соц-

сетях.

7 дворов благоустроят летом в Магадане 
в рамках программы «1000 дворов». Два из 
них – на улице Якутской, пять – в Третьем 
микрорайоне. Часть дворов благоустроили в 
прошлом году, а в этом – планируют обу- 
строить пять площадок: детских, спортив-
ных и предназначенных для тихого отдыха. 
Кроме того, в микрорайоне планируют со-
здать мини-парк на месте бывшей автопар-
ковки.

35 лет назад приказом Государственно-
го комитета СССР по иностранному туриз-
му в целях дальнейшего совершенствования 
организации советского туризма за грани-
цу, повышения уровня обслуживания совет-
ских туристов и для организации продажи 
туристских путевок организовано агентство 
Госкоминтуриста в г. Магадане.

120 дошколят 6-7 лет принимают участие 
в XXV городской интеллектуальной олимпи-
аде воспитанников дошкольных образова-
тельных организаций «Умники и умницы» 
(6+), которая стартовала в Магадане. Цель 
олимпиады – демонстрация интеллектуаль-
ных эмоционально-волевых возможностей 
детей дошкольного возраста.

105 лет со дня рождения Леонида Павлю-
ченко, заслуженного геолога РСФСР. С 1948 
года и до ухода на пенсию работал на Севе-
ро-Востоке. За это время прошел путь от на-
чальника полевой партии до начальника гео- 
логопоискового отдела объединения «Сев-
востгеология». За заслуги в развитии мине-
рально-сырьевой базы Магаданской обла-
сти награжден орденом Трудового Красно-
го Знамени.

Более 40 избирательных участков будут 
действовать в Магадане в период выборов 
президента Российской Федерации. Продол-
жается активная подготовка к выборам, ко-
торые назначены на 17 марта 2024 года. Го-
лосование пройдет в течение трех дней 15, 
16 и 17 марта.

24 года назад состоялась учредительная 
конференция, на которой было создано Ма-
гаданское региональное политическое обще-
ственное движение «Единство». 27 сентября 
того же года Минюст, а 19 октября – управ-
ление юстиции области зарегистрировали 
магаданскую организацию «Единства».

Более 70 магаданских учащихся стали 
победителями муниципального этапа все-
российской олимпиады школьников (12+). 
Муниципальный этап всероссийской олим-
пиады школьников в городе прошел с 9 ноя-
бря по 8 декабря 2023 года, в нем соревнова-
лись 1472 учащихся из 17 общеобразователь-
ных учреждений. Олимпиады провели по 19 
предметным дисциплинам.

124 года со дня рождения Агапита Ко-
черова, эвена, почетного гражданина горо-
да Магадана и поселка Ола, участника уста-
новления на Охотском побережье советской 
власти, партийного и государственного ра-
ботника. Родился в Оле. Сыграл большую 
роль в развитии национального самосоз-
нания малых народностей Севера. Работал 
председателем Северо-Эвенского райиспол-
кома, инструктором политотдела Дальстроя, 
редактором газеты «Орочельская правда» 
(12+). Награжден орденами Ленина, «Знак 
Почета», медалями.
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главное

Пресс-служба Магаданского регионального отделения всероссийской политической партии «единая россия»

Поправки

рабочая группа по СвО под-
готовила поправки, которые 
защитят права еще не родив-
шихся детей участников спец- 
операции при распределении 
страховых выплат.

Изменения вносятся в законо-
проект, регулирующий порядок 
госстрахования, уже принятый 
Госдумой в первом чтении.

Речь идет о случаях, когда у 
погибшего бойца осталась бере-
менная жена. Действующее зако-
нодательство не включает неро-
дившихся детей в список получа-
телей выплат по госстрахованию, 
сообщил глава группы, секретарь 
Генсовета «Единой России» Анд-
рей Турчак.

«Средства распределяются 
в течение 15 дней после полу-
чения необходимых докумен-
тов. И если ребенок не родился в 
этот период, он на такие выпла-
ты рассчитывать не может. Этот 
вопрос мы поднимали в одном 
из докладов группы президен-

ту. Рассчитываем, что во втором 
чтении предложенная нами нор-
ма будет поддержана, и новоро-
жденные получат законное пра-
во на получение страховых вы-
плат», – отметил он.

Напомним, рабочая группа по 
обеспечению взаимодействия 
органов публичной власти и ор-
ганизаций по вопросам моби-
лизационной подготовки и мо-
билизации, социальной и право-
вой защиты граждан РФ, прини-
мающих участие в специальной 
военной операции, и членов их 
семей создана распоряжением 
Президента 20 декабря 2022 года.

Ее возглавил секретарь Генсо-
вета «Единой России», первый 
вице-спикер Совета Федерации 
Андрей Турчак. В состав группы 
вошли представители обеих па-
лат федерального парламента и 
всех парламентских партий, Ми-
нистерства обороны, лидеры об-
щественных организаций, веду-
щие военные корреспонденты.

Помощь Ждановке
Магаданская область про-

должает восстанавливать в 
ДНр город Ждановка.

Содействие развитию новых 
регионов, забота о гражданах 
является одним из приорите-
тов народной программы «Еди-
ной России».

В 2024 году Магаданская об-
ласть планирует провести стро-
ительно-монтажные работы на 
28 объектах подшефного города 
Ждановка Донецкой Народной 
Республики. Работы ведутся по 
поручению президента России 
Владимира Путина.

«Есть устойчивая рабочая 
взаимосвязь с подшефной тер-
риторией на уровне мини-
стерств и ведомств Магадан-
ской области. Мы работаем над 
пакетами документов, помога-
ем их сделать подшефным тер-
риториям, чтобы они могли 
участвовать во всех проектах 
и программах, которые дейст-
вуют в Российской Федерации. 
Опыт работы, который мы по-
лучили за годы участия в на-
циональных проектах, мы ста-
раемся передать через совмест-
ную работу нашим коллегам. 
Если говорить о восстановле-
нии инфраструктуры и объек-
тов, то работают все ответствен-
но, в том числе и подрядчики, 

которых мы туда направили, 
строители, ремонтники. Сдела-
на проектно-сметная докумен-
тация на тот план действий, ко-
торый совместно с нашей под-
шефной территорией в Донец-
кой Народной Республике был 
составлен.

Если говорить про 2024 год, 
то фактические работы будут 
начаты в феврале. Мы в апре-
ле встречаемся в Ждановке, об-
суждаем с жителями, руковод-
ством населенного пункта и 
района работу на этот год. На-
строй – заканчивать работы 
досрочно, как мы это делали 
в предыдущий период. Мы за-
канчиваем все планируемые на 
год работы не позже октября. 
На 2024 год планы – закончить 
эти работы еще раньше», – рас-
сказал губернатор Магадан-
ской области, Секретарь реги-
онального отделения «Единой 
России» Сергей Носов.

В планах на 2024 год особое 
внимание уделено восстанов-
лению улично-дорожной сети, 
ремонтам жилья, социальных 
объектов, энергетической и ком-
мунальной инфраструктуры.

По итогам 2023 года были за-
вершены работы на 15 объек-
тах в полном объеме. В частно-
сти, был проведен капитальный 

ремонт кровли 11 многоквар-
тирных домов и одного детско-
го сада, введен в строй много-
функциональный центр оказа-
ния госуслуг, отремонтирован 
и оборудован пищеблок ясли-
сада. В еще одном детском са-
ду «Капитошка» закончен ка-
питальный ремонт фасада зда-
ния, завершено благоустройст-
во территории.

В Ждановке для оказания по-
мощи местным коммунальным 
службам сформирована и рабо-
тает аварийно-восстановитель-
ная бригада.

Активисты «Единой России» 
также оказывают гуманитар-
ную помощь в виде продук-
тов питания, медикаментов и 
других товаров первой необхо-
димости, которые передаются 
нуждающимся гражданам. При 
поддержке из Магаданской об-
ласти пополняется библиотеч-
ный фонд образовательных уч-
реждений.

Также оказывается социаль-
ная помощь и поддержка насе-
лению города. Так, в 2023 году 
на летний оздоровительный от-
дых было направлено 214 детей, 
при поддержке организаций 
Магаданской области сформи-
рованы гвардейский и казачий 
классы в двух школах города.

Доклад с итогами первого года работы
во всех регионах действует 

единый стандарт региональ-
ных мер поддержки, на зако-
нодательном уровне выстрое-
на комплексная система помо-
щи бойцам.

В Магаданской области дейст-
вует обширная правовая база для 
защиты и поддержки участни-
ков специальной военной опера-
ции и их семей: всего 120 норма-
тивных правовых актов разного 
уровня, из них 45 федеральных, 
38 муниципальных и 37 регио-
нальных. Об этом заявил пред-
седатель Магаданской областной 
Думы, руководитель региональ-
ной общественной приемной 
«Единой России» Сергей Абрамов.

«Несколько областных законов 
и поправок в действующие пра-
вовые акты мы приняли в 2023 
году по инициативе депутатов 
из числа фракции «Единая Рос-
сия», а также при непосредст-
венной проработке нашей фрак-
ции. Освободили участников СВО 
от уплаты транспортного нало-
га за 2022 год; сохранили право 
за многодетными семьями, ко-
торые не были ранее обеспече-
ны земельным участком, на по-
лучение надела, если один из их 
уже выросших детей погиб в зоне 
СВО; предоставили лицам из чи-

сла детей-сирот, которые участ-
вовали в спецоперации, преиму-
щественное право на предостав-
ление положенного жилья; вклю-
чили детей погибших мобили-
зованных и контрактников в пе-
речень лиц, которым положена 
ежемесячная доплата к пенсии 
по случаю потери кормильца. 
Также направили в Правительст-
во РФ предложение компенсиро-
вать расходы на проезд в отпуск 
и провоз багажа членам семей 
северян-участников специальной 
военной операции, которые рабо-
тают в организациях с федераль-
ным финансированием», – сооб-
щил Сергей Абрамов.

Он добавил, что в 2023 году на-
чали, а теперь продолжат приво-
дить наш перечень мер соцпод-
держки участников СВО в соот-
ветствие действующему Едино-
му стандарту, чтобы в равных 
условиях были все военнослужа-
щие, вне зависимости от региона 
проживания.

Единый стандарт региональ-
ных мер поддержки участников 
СВО и членов их семей, включаю-
щий 20 видов помощи, действует 
во всех субъектах. Об этом заявил 
глава группы по СВО, секретарь 
Генсовета «Единой России» Ан-
дрей Турчак, информируя о на-

правлении президенту доклада с 
итогами первого года работы.

В 2023 году членами группы 
отработано более 42 тысяч обра-
щений от участников СВО и их 
близких. Вместе с Минобороны 
решены вопросы по начислению 
выплат, оформлению статуса ве-
терана боевых действий, предо-
ставлению отпусков, оказанию 
психологической и юрпомощи, 
прохождению лечения и реаби-
литации.

С Минобороны запущен сов-
местный информационный про-
ект «Центр помощи по вопросам 
СВО», в ходе которого регуляр-
но проводятся встречи с ветера-
нами, семьями участников СВО, 
личные приемы и многие другие 
мероприятия по оказанию под-
держки.

Выстроена комплексная систе-
ма господдержки и на законода-
тельном уровне.

«Среди ключевых решений: 
статус ветерана боевых действий 
получили ополченцы, воевавшие 
за Донбасс с 2014 года, а также ли-
ца, заключившие контракт с орга-
низациями, содействующими за-
дачам СВО. На добровольцев рас-
пространены меры поддержки 
и льготы, предусмотренные для 
военнослужащих по контракту. 

Принят комплекс мер финансо-
вой защиты – кредитные кани-
кулы, списание кредитов в слу-
чае гибели или инвалидности, ос-
вобождение от ряда госпошлин, 
снятие ареста на имущество по 
долговым обязательствам», – на-
помнил Андрей Турчак.

Также законодательно отмене-
ны пени и банковские комиссии 
при оплате услуг ЖКХ, уточнены 
порядок и условия аренды жилья 
для военнослужащих, сохранено 
право на жилищную субсидию 
за членами семьи бывших со-
трудников ОВД, погибших в ходе 
СВО; повышен уровень правовой 
защиты (оказывается бесплатная 
юрпомощь, упрощены процеду-
ры признания пропавшими без 
вести или умершими, порядок 
подачи заявлений в ЗАГС).

«Льготы в сфере образова-
ния охватили семьи участни-
ков СВО – от зачисления в дет-
ские сады до поступления в ву-
зы: внеочередной прием в сади-
ки, школы и оздоровительные ла-
геря, льготы при поступлении в 
колледжи, техникумы и вузы для 
участников СВО и их детей, пере-
вод с платного обучения на бюд-
жетные отделения вузов и учре-
ждений профобразования», – от-
метил глава группы.

Помимо этого, действуют ме-
ры поддержки в сфере трудо- 
устройства.

«Сохранение рабочих мест за 
добровольцами и мобилизован-
ными, программы переобучения 
и профессиональной переподго-
товки для ветеранов и инвалидов, 
содействие в трудоустройстве, 
преимущество при поступлении 
на работу, стимулы работодате-
лям», – пояснил Андрей Турчак.

Группа продолжает работать 
над решениями, которые еще 
больше расширят систему мер 
господдержки бойцов и их семей, 
подчеркнул он.

«Среди них: распростране-
ние на добровольцев налого-
вых льгот и льготной ипоте-
ки; бесплатный проезд к ме-
сту прохождения военно-вра-
чебной комиссии и обратно; 
обслуживание в гражданских 
медучреждениях в период от-
пусков; получение статуса ве-
терана боевых действий бой-
цами, отражающими агрессию 
Украины за пределами зоны 
СВО. Рассчитываем, что новые 
меры поддержки станут до-
ступны участникам СВО и их 
семьям в ближайшее время», – 
заключил секретарь Генсовета 
«Единой России».
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Единовременная премия
50 тысяч рублей получат областные и муниципальные бюджетники Колымы

вопрос о выплате ко-
лымским бюджетникам 
единовременной премии 
обсудили в Правительстве 
Магаданской области. На 
заседании регионального 
правительства врио минис-
тра финансов Магаданской 
области Диана Самандас до-
ложила о результатах на-
полнения областного бюд-
жета по итогам 2023 года.

Для поддержания матери-
ального положения работ-
ников и служащих бюджет-
ной сферы Магаданской об-
ласти в 2023 году дважды 
повысили оплату труда – 
в целом на 10,9 процентов. 
Также принято решение о 
выплате бюджетникам ра-

зового поощрения в разме-
ре 57 500 рублей за исполне-
ние трудовых обязанностей.

«Размер поощрения без 
учета налога на доходы фи-
зических лиц, то есть «на 
руки» составит 50 тысяч ру-
блей. В регионе выплата по-
ощрения будет произведе-
на почти 17 тысячам работ-
ников по основному месту 
работы, – доложила Диа-
на Самандас. – Поощрение 
будет способствовать росту 
реальной заработной пла-
ты, а также окажет влия-
ние на покупательскую спо-
собность указанных работ-
ников. Принимаемые ме-
ры способствуют решению 
поставленной президентом 

Российской Федерации за-
дачи по улучшению благо-
состояния населения».

Глава регионального мин-
фина отметила, что руко-
водителям областных учре-
ждений необходимо издать 
приказ о поощрении работ-
ников пофамильно. Главы 
муниципальных образова-
ний должны принять соот-
ветствующие правовые ак-
ты, предусматривающие по-
ощрение лиц, работающих 
в органах местного само- 
управления, муниципаль-
ных учреждениях в анало-
гичном размере и на таких 
же условиях.

Диана Самандас акцен-
тировала внимание на том, 

что эту премию должны 
получить также работни-
ки, находящиеся в декрет-
ном отпуске, и те сотрудни-
ки предприятий бюджетной 
сферы, которые мобилизо-
ваны в зону СВО.

Ожидается, что премию 
бюджетники получат во 
второй декаде февраля.

«Вопрос о повышении ре-
альных доходов населения 
является одной из приори-
тетных задач, поставлен-
ных президентом Россий-
ской Федерации перед гла-
вами регионов страны. Мы 
эту задачу решаем двумя 
способами – за счет повы-
шения заработной платы 
колымчан и за счет сдержи-

вания роста цен как на про-
дукты питания, так и на та-
рифы ЖКХ.

Колыма представляет 
уникальный случай. Реги-
он дважды за пять лет до-
бился снижения тарифов 
вместо их роста. Магадан-
ская область демонстриру-
ет один из самых низких 
темпов роста тарифов ЖКХ 
в стране. И это сделано бла-
годаря объективным расче-
там тарифов с учетом ре-
альных ремонтных работ на 
сетях по замене трубопро-
водов, электросетей», – по-
яснил на заседании регио-
нального правительства гу-
бернатор Магаданской об-
ласти Сергей Носов.

Доступность
«Аврора» и «Уральский завод гражданской 

авиации» подписали соглашение
аО «авиакомпания «аврора» 

и «Уральский завод граждан-
ской авиации» (аО «УЗГа») в 
рамках Международной вы-
ставки-форума «россия» (12+) 
подписали соглашение о наме-
рениях в отношении поставки 
самолетов ТврС-44 «ладога» в 
целях повышения транспорт-
ной доступности в Дальнево-
сточном федеральном округе, 
реализации комплексной про-
граммы развития авиацион-
ной отрасли рф до 2030 года 
и с учетом перечня поручений 
по итогам восточного эконо-
мического форума, утвержден-
ного президентом рф.

Стороны договорились согла-
совать существенные условия по-
ставки воздушных судов ТВРС-44, 
в том числе определить комплек-
тацию самолетов, состав обору-
дования, гарантийные обязатель-
ства и пакет услуг послепродаж-
ного обслуживания. Стороны на-
мерены заключить договор на 
поставку пятнадцати самолетов 
«Ладога» с привлечением веду-
щей лизинговой компании Рос-
сийской Федерации для после-
дующей передачи авиатехники 
в лизинг Авиакомпании для вы-
полнения социально значимых 
перевозок и авиационных работ 
в Дальневосточном федеральном 
округе. Соглашение о намерени-
ях подписано в присутствии ми-
нистра Российской Федерации 
по развитию Дальнего Востока 
и Арктики Алексея Чекункова. 

Свои подписи под документом 
поставили генеральный дирек-
тор АО «Авиакомпания «Авро-
ра» Константин Сухоребрик и ге-
неральный директор АО «УЗГА» 
Сергей Федоров.

«Для Дальнего Востока и Арк-
тики авиация играет ключевую 
роль в транспортной доступно-
сти региона, в большинстве слу-
чаев – это безальтернативный 
способ передвижения. Повыше-
ние транспортной доступности 
социально значимых регионов – 
одна из наших приоритетных за-
дач. Уверен, что благодаря на-
шим самолетам мы сможем со-
хранить и нарастить пассажи-
ропоток на Дальнем Восток», – 
прокомментировал Алексей Че-
кунков.

ТВРС-44 «Ладога» – перспек-
тивный двухдвигательный тур-
бовинтовой региональный само-
лет, рассчитанный на перевоз-
ку до 44 пассажиров. «Ладога» 
создается «Уральским заводом 
гражданской авиации» по зака-
зу Минпромторга РФ на заме-
ну устаревшего парка советских 
самолетов Ан-24/26 и Як-40. Воз-
душное судно сможет выполнять 
полеты при экстремальных тем-
пературах и в самых сложных 
природно-климатических усло-
виях. Самолет сможет взлетать 
и с асфальтовых, бетонных аэро-
дромов, и с грунтовых, снежных 
полос. ТВРС-44 будет отличаться 
низким уровнем шума и высо-
ким уровнем комфорта.

Итоги работы
Восстановление подшефных территорий в ДНР за 2023 год

За 2023 год на подшеф-
ных дальневосточным ре-
гионам территориях Дон-
басса проведены строи-
тельно-монтажные рабо-
ты на 278 объектах. Восста-
новление идет по поруче-
нию президента Российской 
Федерации Владимира Пу-
тина. Субъектами Дальнего 
Востока закреплены девять 
населенных пунктов и два 
района Донецкой Народной 
Республики, где проживает 
более 220 тысяч человек. В 
восстановительных работах 
принимают участие все 11 
дальневосточных регионов. 
Для этого от каждого реги-
она сформированы специ-
альные рабочие группы.

В первую очередь идет 
восстановление тепло- и 
водоснабжения, объектов 
энергетики, социальной ин-
фраструктуры (детских са-
дов, школ, больниц).

В частности, в 2023 году 
восстановлены 21 школа, 14 

детских садов, 3 больницы, 
11 детских и спортивных 
площадок, 29 км водоводов, 
231,2 тыс. кв. метров дорог. 
Для этого были привлечены 
27 подрядных строительных 
организаций. Закуплено и 
передано муниципальным 
властям ДНР 17 автомоби-
лей и специальной техни-
ки. Из подшефных террито-
рий на лечебно-оздорови-
тельный отдых направлено 
более 3,7 тыс. детей. За год 
подшефные территории по-
лучили 612 тонн гуманитар-
ной помощи.

В планах на 2024 год – 
провести в подшефных тер-
риториях ремонт на 204 
объектах. Отметим, что в 
2022 году было восстанов-
лено около 300 объектов, в 
том числе 31 школа, 10 дет-
ских садов, 2 больницы, 6 
МКД, 274,2 тыс. кв. метров 
дорог, 4,45 км водоводов, 
пробурена 21 скважина, по-
строено 18 детских площа-

док. Закуплено и передано 
муниципальным образова-
ниям ДНР 84 единицы авто-
мобильной и специальной 
техники, доставлено более 
250 тонн гуманитарной по-
мощи.

Отдельное внимание 
дальневосточные регионы 
уделяют поддержке бойцов 
на фронте и поставке снаря-
жения. На передовую в зону 
Специальной военной опе-
рации командирам и воен-
нослужащим Российской 
армии, в том числе даль-
невосточникам по поруче-
нию заместителя предсе-
дателя Правительства РФ – 
полномочного представи-
теля президента РФ в ДФО 
Юрия Трутнева передает-
ся вооружение, обмундиро-
вание, а также транспорт-
ные средства, в том числе 
продукция дальневосточ-
ных предприятий, произво-
димая на ТОР «Патриотиче-
ская». Вооружение и обмун-
дирование получают воен-
нослужащие, мобилизован-
ные и добровольцы, нахо-
дящиеся в Донбассе опера-
тивно-боевого тактическо-
го формирования ДНР «Ка-
скад», батальона «Спарта», 
добровольческого отряда 
Российского Союза боевых 
искусств «Союз», 155-й гвар-
дейской бригады морской 
пехоты и других подразде-
лений Восточного военного 
округа.
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Главное студенческое событие
Интервью с победителем городского конкурса «Студент года-2023» Никитой Захаровым

Учеба, повседневная рабо-
та, конкурсы, мероприятия, 
общение с друзьями, отдых и 
хобби – студент вращается в 
стольких кругах. Студенческие 
годы – это время возможностей, 
которые нужно просто увидеть 
и взять, и одна из таких возмож-
ностей – это участие в конкурсе 
«Студент года» (18+). В минувшие 
выходные в Магадане определи-
ли лучшего студента 2023 года.

Из пяти тысяч колымских сту-
дентов в финал ежегодного го-
родского конкурса «Студент го-
да» (18+) вышли всего 6 конкур-
сантов. Финалисты рассказывали 
о выбранной профессии, раскры-
вали творческие таланты и сра-
жались в интеллектуальных бит-
вах. Как это было на самом деле, 
какие чувства испытывает сту-
дент, стоя на сцене перед публи-
кой, «ВМ» рассказал победитель 
городского конкурса «Студент 
года-2023» Никита ЗахарОв.

вОПрОС-ОТвеТ

– Никита, расскажите нем-
ного о себе, как учились в шко-
ле, почему решили поступить в 
МОГаПОУ «Колледж сервиса и 
технологий»?

– Я родом из города Горно-
Алтайск, где родился и вырос. В 
школе учился почти на отлично, 
всего две четверки, и с ранних 
лет планировал выпуститься по-
сле 11 класса из стен своей род-
ной школы, где прошла моя пер-
вая линейка, где меня знают все 
учителя и ребята, и уж точно ни-
когда не думал поменять шко-

лу или уйти после 9-го класса в 
профессиональное образователь-
ное учреждение, но… в 2020 году, 
когда окончил 9-й класс, моя се-
мья приняла решение переехать 
в Магадан, и этот переезд сыграл 
большую роль в моем дальней-
шем образовании.

По приезду в Магадан я принял 
решение не идти в 10 класс, а по-
ступить в Магаданский политех-
нический техникум на специаль-
ность «информационные систе-
мы и программирование», но оту- 
чившись два года, я понял, что 
это не моя профессия, и поступил 
в Колледж сервиса и технологий 
на специальность «графический 
дизайнер». Сейчас я обучаюсь на 
втором курсе, и это та профессия, 
которая мне подходит и в буду-
щем. Думаю связать свою про-
фессиональную деятельность с 
графическим дизайном.

– вы большую часть жиз-
ни прожили в другом городе, 
сложно было адаптироваться 
на новом месте? Какое впечат-
ление на вас произвел Магадан?

– Меня так воспитали, что я мо-
гу быстро и легко адаптироваться 
в любом обществе, так что с этим 
проблем не было. Что же касает-
ся впечатления от города, то пер-
вое – это погода, холодно и всег-
да ветрено, но я оптимист, просто 
подумал, что теперь буду теплее 
одеваться…

А если серьезно, то меня очень 
впечатлила архитектура Магада-
на, его центральные улицы, они 
напоминают мне старинные до-
ма на улицах Санкт-Петербурга. 

Помню свою первую мысль: «Ка-
кой красивый город!» Сильные 
эмоции на меня произвел парк 
«Маяк», красивое море, а воздух 
какой… Сам парк оборудован вы-
ше всяких похвал.

– У вас есть хобби, чем люби-
те заниматься на досуге?

– Люблю рисовать, занимаюсь 
спортом, как большинство пар-
ней я попробовал себя в самых 
разных видах спорта: хоккей, 
футбол, бокс, спортивное ориен-
тирование, в котором мне при-
своен разряд КМС, легкая атле-
тика, в общем, всего понемногу. 
Сейчас я остановил свой выбор 
на баскетболе.

Не могу назвать себя люби-
телем чтения, но очень нравит-
ся поэзия. Например, на одном 
из финальных этапов конкурса 
«Студент года-2023» я прочитал 
свое любимое стихотворение «Не 
убегайте от своей любви…» Бори-
са Пастернака. В моей душе это 
стихотворение находит сильный 
отклик, из-за жизненных обстоя-
тельств мне пришлось расстать-
ся с любимой, но прошел год, и 
я понял, что чувства не проходят, 
а разлука стала невыносимой… Я 
нашел способ все вернуть, и даже 
расстояние между нами не поме-
ха.

– вы всегда были активистом, 
откуда появилось желание при-
нять участие в городском кон-
курсе «Студент года-2023»?

– Так у меня по жизни волей не 
волей получается, я сам не тянул-
ся к активной школьной или сту-
денческой жизни, она сама ме-
ня находит… Так получается, что 
когда в колледже планируется 
какое-либо мероприятие, я ста-
новлюсь его участником. Напри-
мер, одним из самых запомина-
ющихся мероприятий минувше-
го года стала поездка в Москву на 
финальный этап Всероссийского 
форума «Инженер – профессия 
творческая» (18+). Мы с напарни-
цей Ангелиной Копыловой созда-
ли «Чат-бот» и заняли с ним тре-
тье место.

Так и с городским конкурсом 
«Студент года-2023» получилось, 
руководство Колледжа сервиса и 

технологий посчитало, что я дос-
тойный кандидат, чтобы пред-
ставлять наше учебное заведение. 
Для того чтобы дойти до финала 
«Студент года», одного желания 
мало, участники конкурса долж-
ны соответствовать определен-
ным требованиям: иметь высо-
кую успеваемость; участвовать в 
областных, городских и внутрен-
них конкурсах и олимпиадах; 
участвовать в научно-исследова-
тельской жизни образовательной 
организации, города или области; 
быть творческими и спортивны-
ми; приветствуется обществен-
ная и волонтерская деятельность.

– Как долго готовились к кон-
курсу «Студент года-2023» и ка-
кое испытание оказалось са-
мым сложным для вас?

– Подготовка началась еще в 
декабре 2023 года, но с каждой 
репетицией что-то менялось, до-
бавлялось, а от чего-то, наобо-
рот, пришлось отказаться. Огром-
ную помощь в подготовке мне 
оказала руководитель Управле-
ния по делам молодежи и связям 
с общественностью мэрии горо-
да Магадана Виктория Глазыри-
на. На первой репетиции фина-
ла, когда я презентовал свою про-
фессию, именно Виктория Вик-
торовна указала на недостатки и 
«подкинула» основную идею пре-
зентации. Еще хочу сказать ей ог-
ромное спасибо за моральную 
поддержку.

Непосредственно сам конкурс 
просто потрясающий! Несмотря 
на репетиции, до самого перво-
го выхода на сцену перед зрите-
лями и жюри до меня не дохо-
дила вся значимость мероприя-
тия. Два года назад у меня был 
маленький опыт участия в «Сту-
денте года», я был в подтанцов-
ке у финалиста, но, когда ты сам 
участник, эмоции просто зашка-
ливают. Ты выходишь на сцену, и 
все глаза в зрительном зале обра-
щены на тебя, меня потрясла от-
дача зрителей и масштаб конкур-
са в целом.

В финальной борьбе я презен-
товал свою профессию, читал 
стихотворение и танцевал, что 
далось мне с трудом, у меня гра-

ция картошки, и мы до сих пор 
смеемся, когда пересматриваем 
мой танец, и пробовал свои силы 
в интеллектуальной викторине.

Что же касается сложностей, 
то одним из этапов был конкурс-
сюрприз, суть которого предста-
вить себя в роли гида и провести 
виртуальную экскурсию по Мага-
дану, вот это стало для меня не- 
ожиданностью, я же переехал че-
тыре года назад… Взял себя в ру-
ки, вышел на сцену и рассказал 
про места, которые запомнились 
лично мне – мемориал «Маска 
скорби», парк «Маяк» и купол на 
Марчеканской сопке.

– Когда вы узнали, что прош-
ли в финал «Студент года-2023», 
победа для вас была предска-
зуемым исходом или явилась 
полной неожиданностью?

– Всего было шесть финали-
стов, пять очаровательных, ум-
ных и красивых девчонок и сре-
ди них один парень – я. Гово-
рю честно и откровенно, не ду-
мал, что одержу победу, для ме-
ня это стало полной неожиданно-
стью по той причине, что все де-
вушки были более чем достойны. 
У меня есть только одно объясне-
ние моей победы – это харизма. 
Я оказался чуть харизматичнее, 
чем остальные финалисты.

– Что можете пожелать сту-
дентам, которые планируют 
принять участие в конкурсе 
«Студент года-2024»?

– Удачи желать не буду, здесь 
она мало что решает, хочу поже-
лать им стойкости. Даже если вас 
постигнет неудача и вы не прой-
дете в финал конкурса, то не сто-
ит забывать, что это просто оче-
редное испытание на вашем пу-
ти. В жизни предстоит еще много 
взлетов и падений. Не думайте о 
победе в конкурсе, просто насла-
ждайтесь моментом и целиком 
отдавайтесь происходящему на 
сцене.

фото: архив Никиты Захарова
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Пресс-служба мэрии города Магадана

Тротуар на улице 
Приморской
Что предложат архитекторы?

в мэрии областного цен-
тра прошло рабочее сове-
щание по благоустройству 
тротуара на четной стороне 
улицы Приморской. Мэр Ма-
гадана Юрий Гришан совмес-
тно с архитекторами и про-
ектировщиками Техконтро-
ля, департамента САТЭК 
и инвестором обсудили гео-
метрию пешеходного спуска 
с Портового шоссе.

Среди предложенных ва-
риантов рассмотрели форму 

«змейки», как наиболее прием-
лемую для перемещения ма-
ломобильных горожан на тер-
ритории с большим уклоном, 
был предложен и лестничный 
спуск в три ступени. Также 
предполагается устроить ме-
сто для парковки около стро-
ящегося ресторана. Поступив-
шие предложения решено ак-
кумулировать в единую кон-
цепцию проектного решения, 
чтобы с наступлением тепла 
приступить к работам.

«Это должен быть сов-
местный проект: горо-
да и инвестора. Будем ра-
ботать в рамках социаль-
ного соглашения, – сказал 
Юрий Гришан. – Развива-
ется территория парка «Ма-
як», увеличивается пеше-
ходный трафик. Однако из-
за ненормативного укло-
на, спуск необходимо про-
чертить так, чтобы им было 
удобно пользоваться пеше-
ходам с колясками и людям 
с ограниченными возмож-
ностями. Здесь сложный ре-
льеф, посмотрим, что пред-
ложат архитекторы».

Отметим, что ранее на 
противоположной сторо-
не дороги городские служ-
бы построили лестницу. Но 
из-за большого угла накло-
на оборудовать ее панду-
сом не получилось. Поэтому 
плавный пешеходный спуск 
будет устроен с Портово-
го шоссе к парку «Маяк» на 
четной стороне улицы При-
морской.

Активисты Движения Первых
Школьница из Магадана представляет регион в федеральном Совете

в состав федерального Со-
вета Первых вошла акти-

вистка Движения, учени-
ца школы № 21 из Магадана 

виктория Подъяблонская. 
От каждого региона в состав 
избраны по одному предста-
вителю – это школьники, ак-
тивисты Движения Первых. 
Ребята собрались в Москве, 
чтобы обсудить вопросы эко-
системы Советов Первых и 
выбрать председателя, вне-
сти свои идеи и предложения 
для дальнейшей работы Дви-
жения Первых.

Совет Первых – орган са-
моуправления в первичном, 
местном и региональном от-
делении, который осуществ-
ляет свою деятельность в со-
ответствии с Уставом Движе-
ния Первых.

Накануне ребята из 86 регио-
нальных отделений собрались 
в Общественной палате Рос-
сийской Федерации. Состоя-
лись первые в истории выборы 
на должность председателя фе-
дерального Совета Первых.

Также с участниками Сове-
та встретилась Первый заме-
ститель председателя прав-
ления Наталия Мандрова. 

Она подчеркнула, что пред-
ставители Совета несут боль-
шую ответственность за свои 
регионы. Совет Первых – 
главный орган самоуправле-
ния, который поможет сде-
лать Движение своим для 
каждого участника.

– На Совете мы принима-
ем решения, которые влияют 
на развитие Движения, вно-
сим свои идеи и предложе-
ния. Для меня войти в феде-
ральный Совет, в первую оче-
редь, – это возможность пред-
ставить свой регион, показать 
какой он колоритный и яр-
кий. Совет организован для то-
го, чтобы мнение каждого ре-
бенка, каждого субъекта было 
услышано. Важно давать воз-
можность говорить подрост-
кам, активистам, ведь за ни-
ми будущее страны. И кто, 
если не они, могут внести но-
вые взгляды на, казалось бы, 
устоявшиеся вещи, – отмети-
ла Виктория Подъяблонская.

После нескольких дней ин-
тенсивной работы ребята го-

товились ко Второму Съе-
зду Движения Первых, кото-
рый проходит с 30 января по 
1 февраля на территории Ме-
ждународной выставки-фо-
рума «Россия» (12+). Участ-
никами специальной про-
граммы стали более 3 ты-
сяч человек из всех регионов 
страны.

Съезд – высший руководя-
щий орган Движения Первых. 
В нем принимают участие ак-
тивисты разных возрастов, 
которые вместе со взрослыми 
решают актуальные вопросы 
организации, определяют бу-
дущие направления работы.

Ранее делегатов от Мага-
данской области для участия 
в Съезде Движения Первых 
выбрали на региональной 
конференции. Это представи-
тели педагогического, роди-
тельского, ученического сооб-
ществ, активисты Движения.

российское движение 
детей и молодежи 

«Движение Первых» в 
Магаданской области

Аллею памяти 
благоустроят

Внешний облик выбирали горожане

аллея памяти появится 
в областном центре в этом 
году на проспекте ленина. 
Внешний облик обществен-
ного пространства выбирали 
сами горожане с помощью 
электронного голосования и 
бумажных анкет. Более ше-
сти тысяч магаданцев при-
няли участие в опросе.

«Подготовлена рабочая до-
кументация, которая уже 
прошла госэкспертизу, – со-
общила руководитель депар-
тамента САТЭК Надежда Гор-
ностаева. – Аукцион объяв-
лен, ждем исполнителей ра-
бот. Проект интересный. В 
этом году аллея должна быть 
облагорожена».

Проектом предусмотрена 
замена существующего тро-
туарного покрытия из бето-
на на плитку из натураль-
ного камня. Существующие 
бетонные цветники оштука-
турят мраморной крошкой. 
Зеленые насаждения проре-

дят и добавят несколько но-
вых видов, например, ряби-
ну сибирскую и кизильник 
блестящий.

Площадки для отдыха обо-
рудуют пандусом и малы-
ми архитектурными форма-
ми (скамьи, цветники, ин-
формационный стенд), вы-
полненными в современном 
стиле, отражающем темати-
ку и архитектурный стиль 
аллеи. На верхней площадке 
будет установлен бюст героя 
России.

Площадку часовни об-
лицуют крупноразмерной 
плиткой из натурального 
камня, предусмотрена архи-
тектурная подсветка соору-
жения.

Концепцию разработа-
ли проектировщики МБУ 
«Техконтроля». Голосова-
ние прошло в рамках нацио- 
нального проекта «Форми-
рование комфортной город-
ской среды».
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Пресс-служба мэрии города Магадана

Золотая свадьба
Семья Громовых отпраздновала торжество в городском ЗАГСе

Магаданская семья 
александра Иринархови-
ча и любови анатольевны 
Громовых отпраздновала 
золотую свадьбу. Празд-
ничное мероприятие прош-
ло в городском загсе в Год 
семьи, объявленный пре-
зидентом РФ. На торжест-
венной церемонии присут-
ствовали родные и друзья 
Громовых, памятный адрес 
паре вручил глава област-
ного центра Юрий Гришан.

«На протяжении долгих 
лет вы рука об руку прохо-
дите все испытания и труд-
ности, что встречаются на 

вашем пути. Вы поддержи-
ваете друг друга в груст-
ные моменты и разделяе-
те вместе самые счастли-
вые мгновения. В этот день 
желаю вам, чтобы любовь 
оставалась взаимной и ис-
кренней, а в жизни были 
только счастье и благопо-
лучие. Пусть здоровье бу-
дет крепким, а удача и до-
статок не покидают ваш 
дом. С праздником!», - ска-
зано в поздравлении мэра 
Магадана.

Александр Иринархович 
- коренной магаданец, Лю-
бовь Анатольевна приеха-

ла на Колыму в 1970 году. 
Через год после знакомст-
ва, в 1974 году, создали се-
мью. Вместе трудились на 
магаданском авиаремонт-
ном заводе № 73 граждан-
ской авиации. В 90-е от-
крыли свой бизнес «Авто-
ремсервис», действующий 
по сей день и ставший се-
мейным делом. Всю жизнь 
живут на Колыме, здесь 
же вырастили и воспитали 
двоих детей. А теперь рас-
тят и внуков, прививая им 
любовь к малой родине.

Основы 
военной службы
Обучение стартовало на базе центра «Подвиг»

в магаданском центре 
«Подвиг» стартовали сбо-
ры (16+) по обучению на-
чальным знаниям в обла-
сти обороны и подготовке 
по основам военной служ-
бы.

На протяжении пяти меся-
цев подготовку пройдут бо-
лее 350 учащихся и студен-
тов образовательных орга-
низаций областного центра. 
Слушатели получат навыки 
по элементам строевой, ог-
невой, тактической, физи-
ческой подготовки, знания 

по химической и биологи-
ческой защите войск, разме-
щению и быту военнослужа-
щих, организации карауль-
ной и внутренней службы.

«Главная наша задача – 
дать призывникам жизнен-
но необходимые знания и 
морально подготовить их к 
службе в Вооруженных Силах 
Российской Федерации», - от-
мечают в центре «Подвиг».

Занятия проходят при под-
держке департамента моло-
дежной политики Магадан-
ской области.

Семь дворов и 13 игровых комплексов
Мэр Магадана Юрий Гришан ответил на вопросы горожан в прямом эфире с ЦУР

Мэр Магадана Юрий Гри-
шан принял участие в пря-
мой линии с руководите-
лем Центра управления ре-
гионом Павлом Береговым. 
В начале беседы глава города 
отметил, что 2024 год – зна-
ковый для областного цент-
ра. Летом столица Колымы 
отметит два юбилея: 85 лет со 
дня образования и 95 лет со 
дня основания. Градоначаль-
ник анонсировал открытие 
новых общественных про-
странств и знаковых мест.

В частности, в этом году 
памятник «Пионерам освое-
ния Колымы и Чукотки» на 
смотровой площадке в бух-
те Нагаева приобретет завер-
шенный вид. Монумент уста-
новили в 1980 году, но основ-
ная часть его не сохранилась, 
и сейчас там находится толь-
ко постамент. Власти города 

вместе с Союзом художников 
Магадана готовят скульпту-
ру первооткрывателей, кото-
рую планируют представить 
горожанам 23 июня.

Отвечая на вопрос, какие 
дворовые и общественные 
территории планируют бла-
гоустроить в Магадане, мэр 
рассказал, что по програм-
ме «1000 дворов» этим ле-
том планируют привести в 
порядок семь дворов. Два из 
них – на улице Якутской, 
пять – в Третьем микрорайо- 
не. Часть дворов благо- 
устроили в прошлом году, а в 
этом – планируют обустро-
ить пять площадок: детских, 
спортивных и предназначен-
ных для тихого отдыха. Кро-
ме того, в микрорайоне пла-
нируют создать мини-парк 
на месте бывшей автопар-
ковки.

«Но главный объект – это 
школа. Она не будет закры-
ваться на ключ, поэтому жи-
тели микрорайона с семья-
ми смогут заниматься спор-
том, пользоваться всей ин-
фраструктурой, которая на-
ходится на территории шко-
лы», – подчеркнул Юрий 
Гришан.

Мэр рассказал, что на ули-
це Берзина идет активная 
укладка трубопровода. Гра-
фик выстроен таким обра-
зом, чтобы подрядчик до се-
редины сентября уложил ас-
фальт. В этом году объект бу-
дет полностью завершен: обу- 
строят тротуары, ливневую 
канализацию, установят ос-
вещение и лежачих полицей-
ских. Кроме того, продолжат 
озеленение и асфальтирова-
ние дворовых территорий.

Также в этом году преобра-
зят территорию вокруг стро-
ящегося роддома. На улице 
Октябрьской уложат новый 
асфальт, оборудуют тротуа-
ры с обеих сторон, установят 
освещение и автобусные па-
вильоны. Маршрут движения 
пассажирского транспорта 
изменят с учетом останов-
ки возле нового медучрежде-
ния.

Один из вопросов касался 
знакового для Магадана зда-
ния автовокзала. Горожанка 
поблагодарила за преобра-
женный вид фасада и поин-
тересовалась, когда наведут 
порядок внутри помещения. 

Юрий Гришан сообщил, что 
проект интерьера сейчас на-
ходится на согласовании.

«Дорогостоящих реше-
ний не будет. Главное – что-
бы было тепло, светло, туа-
лет. Тогда автовокзал дейст-
вительно будет отвечать по-
требностям магаданцев», – 
отметил мэр, добавив, что 
на фасаде установят инте-
рактивное табло с информа-
цией об отправлении авто-
бусов и полезными сведени-
ями для пассажиров.

Продолжая тему благо- 
устройства, Юрий Гришан от-
метил преображение поселка 
Сокол: за последние годы до-
строены четыре дома, вокруг 
которых обустроили терри-
торию, на улице Гагарина по-
строили современный сквер. 
В этом году в поселке начнут 
прокладывать дорогу с лив-
невой канализацией, бордю-
рами, тротуарами и освеще-
нием. Дорога будет вести от 
пожарной части к федераль-
ной трассе – в следующем 
году работы планируют за-
вершить.

Несмотря на то, что на ули-
це зима, магаданцы интере-
совались, будут ли установ-
лены детские городки вместо 
тех, которые убрали в прош-
лом году. Юрий Гришан рас-
сказал, что этим летом вос-
становят 13 детских площа-
док. Кроме того, компании-
партнеры планируют в юби-
лейный для Магадана год 

сделать подарок для горожан 
и построить несколько игро-
вых зон.

В ходе эфира житель поин-
тересовался судьбой остав-
шегося без хозяина частно-
го приюта на улице Верх-
ней, в котором размещено 
около 40 собак. Юрий Гри-
шан отметил, что назвать 
это место содержания при-
ютом нельзя. Как выразил-
ся один из подписчиков ТГ-
канала мэра, это «пыточная 
для собак». Городские власти 
выяснили, что у этого участ-
ка нет собственника. Прию-
ты могут находиться исклю-
чительно в специально отве-
денной зоне, а это – терри-
тория жилой застройки. Мэр 
подчеркнул, что люди, ко-
торые там живут, «испыты-
вают колоссальные пробле-
мы».

«Мы сейчас делаем все, 
чтобы рассредоточить при-
ют, снести никому не при-
надлежащую и представля-
ющую угрозу для жизни и 
здоровья постройку. Место, 
представляющее антисани-
тарию и опасность, уберем в 
рамках существующего пра-
вового поля», – заявил гра-
доначальник.

Полную запись прямо-
го эфира можно посмотреть 
в удобное время – трансля-
ция доступна в официаль-
ных аккаунтах ЦУР, в соцсе-
тях «ВКонтакте» и «Одно-
классники».

https://magadan.49gov.ru/press/news/?id_4=87628
https://vk.com/tsur49?w=wall-201762351_2920
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Пресс-служба Магаданской областной Думы

трибуна депутатов

Модернизация системы ЖКХ
Заместитель Председате-

ля Магаданской областной 
Думы Игорь Донцов про-
комментировал подготовку 
к работам по комплексно-
му обновлению коммуналь-
ной инфраструктуры Колы-
мы, которые должны стар-
товать предстоящим летом. 
Первой модернизация кос-
нется поселков Омсукчан 
и Эвенск, которые входят 
в границы избирательного 
округа Игоря Донцова.

Работы выполнит под-
рядчик из г. Казань – 
ООО «Энергопрогресс». В 
Эвенске начнется монтаж 
модульной котельной и мо-
дернизация коммунальных 
сетей. Данный проект уже 
успешно прошел государст-

венную экспертизу. Сейчас 
подрядчику необходимо до-
ставить в самый отдален-
ный округ Магаданской об-
ласти необходимые матери-
алы и оборудование. Сделать 
это возможно только по зим-
нику до наступления весны.

– Обновление коммуналь-
ной инфраструктуры – это 
долгожданное событие для 
наших муниципальных 
округов. Котельным, которые 
сейчас обеспечивают теплом 
жителей поселков, не один 
десяток лет. Коммуникации 
сильно изношены. Этим ле-
том в Магаданской области 
начинается реализация ком-
плексной программы мо-
дернизации системы ЖКХ, – 
прокомментировал Игорь 

Донцов. – Доставка грузов в 
поселок Эвенск – это много-
летняя проблема, но благода-
ря действующим зимникам, 
она имеет свое решение. Сей-
час по временной трассе из 
Омсукчана можно добраться 
до Кубаки, а оттуда до Сопки 
Кварцевой. Между Сопкой 
Кварцевой и Эвенском нахо-
дится месторождение Невен-
рекан, которое разрабатыва-
ет компания «Полиметалл». 
Мы также обслуживаем и со-
держим зимник до Невенре-
кана. Но, чтобы обеспечить 
проезд до поселка Эвенск, не-
обходимо привести в поря-
док заключительный участок 
трассы. Это несколько десят-
ков километров. Сейчас дета-
ли этой работы мы обсужда-

ем с подрядчиком, который 
будет заниматься строитель-
ством модульной котельной. 
Завезти грузы необходимо до 
наступления тепла. Это очень 
важный для Эвенска вопрос, 
и необходимо сделать все 
возможное, чтобы этот про-
ект был реализован в заяв-
ленные сроки.

Проект модернизации ма-
гистральных сетей тепло-
трассы в Омсукчане сейчас 
проходит государственную 
экспертизу, а по котельным 
находится в процессе согла-
сования. Об этом сообщает 
«Магаданская правда» (12+) 
со ссылкой на руководите-
ля управления ЖКХ и гра-
достроительства админист-
рации Омсукчанского муни-

ципального округа Людми-
лу Зарубину. В Омсукчане 
запланировано строительст-
во одной модульной котель-
ной на угольном топливе и 
одной резервной электроко-
тельной на случай ЧС. Все их 
оснастят современным обо-
рудованием. Кроме того, в 
поселке будут заменены те-
пловые сети с учетом увели-
чения их пропускной способ-
ности. На 20 градусов увели-
чится и норматив подачи те-
пла. Если сегодня он состав-
ляет 75/50 градусов, то будет 
95/70. Соответственно, бата-
реи в квартирах жителей Ом-
сукчана станут теплее. Срок 
окончания работ по контрак-
ту в Омсукчане и Эвенске – 
30 ноября 2025 года.

Вовлеченность 
жителей

Депутат Магаданской об-
ластной Думы Ксения Су-
ханкина подвела итоги ре-
ализации в 2023 году пар-
тийного проекта «единой 
россии» «Школа грамотно-
го потребителя». Парламен-
тарий координирует в реги-
оне данный проект, а также 
партпроект «Жители МКД». 
Актив данных партийных 
проектов в прошедшем году 
наладил системную работу 
с жителями многоквартир-
ных домов: проводились те-
матические приемы, выезды 
на объекты благоустройства, 
проводились различные ак-
ции и мероприятия.

– В 2023 году поступило 
47 обращений по вопросам 
ЖКХ: о расчистке дорог, не-
обходимости текущих ре-
монтов мест общего пользо-
вания, о подготовке к отопи-
тельному сезону, возмеще-
нию убытков из-за ущерба 
жилым квартирам, расчетам 
коммунальных платежей и 
другим вопросам деятель-
ности ресурсоснабжающих 
организаций, – сообщила 
Ксения Суханкина. – Прове-
дена работа с органами ис-
полнительной региональной, 
местной власти, в результа-
те чего отработано уже боль-
шинство поступивших обра-
щений. На контроле оставле-
ны вопросы благоустройства 
в 2024 году. Кроме того, ве-
дется постоянный монито-
ринг платежей по общедо-
мовым нуждам, особое вни-

мание уделяется их качеству.
Традиционными ста-

ли ежегодные мероприятия 
День открытых дверей (16+) 
и Международный день со-
седей (16+). Как заметила де-
путат, «опыт предыдущих 
лет показал, что общие де-
ла способствуют добрососед-
ским отношениям и общему 
решению проблем городской 
среды».

Ксения Суханкина привела 
пример: общими усилиями 
жителей многоквартирного 
дома, волонтеров, неравно-
душных магаданцев побеле-
ны стволы деревьев, покра-
шены беседка, скамейки и 
урны, проведена уборка тер-
ритории.

– Мы сделали много для 
того, чтобы преобразить 
наш город, сделать уютны-
ми дворы и отремонтиро-
вать дома, изменить реги-
он к лучшему. Но еще боль-
ше предстоит сделать. Из 
важного – продолжим на-
водить порядок, обеспечи-
вать прозрачность начисле-
ния платежей, налаживать 
системную коммуникацию 
с жителями МКД через ча-
ты в мессенджерах и быть 
в связке с настроениями и 
запросами людей. Как по-
казывает практика, чем вы-
ше вовлеченность и осве-
домленность жителей, тем 
меньше сложностей в ре-
шении возникающих про-
блем, – прокомментирова-
ла Ксения Суханкина.

Единый стандарт

рабочая группа по СвО 
направила президенту рф 
владимиру Путину доклад 
об итогах первого года ра-
боты. Один из основных – 
принятие Единого стандарта 
региональных мер поддер-
жки участников СВО и чле-
нов их семей, который дей-
ствует во всех субъектах, в 
том числе в Магаданской об-
ласти. О приведении област-
ного законодательства в со-
ответствие стандарту расска-
зал спикер колымского пар-
ламента Сергей Абрамов.

В Магаданской области 
действует обширная право-
вая база для защиты и под-
держки участников специ-
альной военной операции и 
их семей: всего 120 норма-
тивных правовых актов раз-
ного уровня, из них 45 феде-
ральных, 38 муниципальных 
и 37 региональных.

«Несколько областных зако-
нов и поправок в действую-
щие правовые акты мы при-
няли в 2023 году по инициа-
тиве депутатов из числа фрак-
ции «Единая Россия», а также 

при непосредственной прора-
ботке нашей фракции. Освобо-
дили участников СВО от упла-
ты транспортного налога за 
2022 год; сохранили право за 
многодетными семьями, ко-
торые не были ранее обеспе-
чены земельным участком, на 
получение надела, если один 
из их уже выросших детей по-
гиб в зоне СВО; предоставили 
лицам из числа детей-сирот, 
которые участвовали в спец- 
операции, преимуществен-
ное право на предоставление 
положенного жилья; включи-
ли детей погибших мобили-
зованных и контрактников в 
перечень лиц, которым поло-
жена ежемесячная доплата 
к пенсии по случаю потери 
кормильца. Также направи-
ли в Правительство РФ пред-
ложение компенсировать 
расходы на проезд в отпуск 
и провоз багажа членам се-
мей северян-участников спе-
циальной военной операции, 
которые работают в органи-
зациях с федеральным фи-
нансированием», – сообщил 
Сергей Абрамов.

Председатель заксобрания 
добавил, что в 2023 году на-
чалось, а теперь продолжит-
ся приведение регионально-
го перечня мер соцподдер-
жки участников СВО в со-
ответствии действующему 
Единому стандарту, чтобы 
в равных условиях были все 
военнослужащие, вне зави-
симости от территории про-
живания.

Единый стандарт регио- 
нальных мер поддержки 
участников СВО и членов их 
семей, включающий 20 видов 
помощи, действует во всех 
субъектах. Об этом заявил 
глава группы по СВО, секре-
тарь Генсовета «Единой Рос-
сии» Андрей Турчак, инфор-
мируя о направлении пре-
зиденту РФ доклада с итога-
ми первого года работы, со-
общает пресс-служба партии.

В 2023 году членами груп-
пы отработано более 42 ты-
сяч обращений от участни-
ков СВО и их близких. Вме-
сте с Минобороны решены 
вопросы по начислению вы-
плат, оформлению стату-
са ветерана боевых дейст-
вий, предоставлению отпу-
сков, оказанию психологи-
ческой и юридической по-
мощи, прохождению лече-
ния и реабилитации. С Мин- 
обороны запущен совмест-
ный информационный про-
ект «Центр помощи по во-
просам СВО», в ходе кото-
рого регулярно проводят-
ся встречи с ветеранами, 
семьями участников спец- 
операции, личные приемы 
и многие другие меропри-
ятия по оказанию поддер-
жки.
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трибуна депутатов

Надежный фундамент
в Магадане состоялось 

торжественное открытие 
Года семьи. Мероприя-
тие, посвященное его от-
крытию, состоялось в 
Магаданском драмати-
ческом театре (16+). На 
торжество были пригла-
шены многодетные семьи, 
пары с многолетним ста-
жем, а также молодожены.
Губернатор Сергей Носов 
поздравил присутствую-
щих, отметил значимость 

и своевременность госу-
дарственного решения, в 
том числе для перспекти-
вы развития региона. На 
торжественном открытии 
присутствовали также де-
путаты Магаданской го-
родской Думы.

«Впервые Год семьи был 
объявлен в 2008-м. Его ито-
гом стало введение ряда 
программ поддержки рос-
сийских семей, материнст-
ва и детства, программ по 

улучшению жилищных ус-
ловий, которые действуют 
по настоящее время. Меро-
приятия в рамках Года се-
мьи - 2024 призваны укре-
пить достижения, обеспе-
чить надежный фундамент 
для создания семей, их со-
циального и материально-
го благополучия», - отме-
тил первый заместитель 
председателя Магаданской 
городской Думы Андрей 
Самсон.

Избирательная комиссия
Магаданской области информирует

УваЖаеМые 
ИЗБИраТелИ!

На выборах президента 
Российской Федерации мо-
жет проголосовать любой 
избиратель, где бы он ни 
находился на удобном для 
него избирательном участ-
ке вне зависимости от ме-
ста своей регистрации.

Преимуществами поряд-
ка голосования по месту 
нахождения могут восполь-
зоваться избиратели, ко-
торые зарегистрированы в 
одном месте, а живут, ра-
ботают или учатся в дру-
гом, а также находящиеся 
в отпуске или командиров-
ке и т. д.

КОГДа И ГДе ПОДаТь 
ЗаявлеНИе?

Заявление о желании голо-
совать не по месту регистра-
ции, а на любом избиратель-
ном участке на территории 
России (по месту нахождения 
в дни голосования) должно 
быть подано гражданином – 
в период с 29 января до 11 
марта 2024 года. В этот пери-
од заявление можно подать в 
многофункциональном цент-
ре или в любой территориаль-
ной избирательной комиссии, 
а также в личном кабинете на 
портале «Госуслуги».

Кроме того, с 6 по 11 мар-
та 2024 года такие заявле-
ния можно будет подать 
также и в любой участко-
вой избирательной комис-
сии.

Граждане Российской 
Федерации, не имеющие 
постоянной регистра-
ции по месту жительст-
ва на территории нашей 
страны, могут быть вклю-
чены в список избира-
телей только на избира-
тельных участках, опре-
деленных постановлени-
ем Избирательной комис-
сией Магаданской обла-
сти от 12 января 2024 г. № 
47/224-7 (Арманская тер-
риториальная избиратель-
ная комиссия – избира-
тельный участок № 51; Ма-
гаданская территориаль-
ная избирательная комис-
сия – избирательный уча-
сток № 1; Ольская террито-
риальная избирательная 
комиссия – избиратель-
ный участок № 49; Омсук-
чанская территориальная 
избирательная комиссия 
–избирательный участок 
№ 56; Северо-Эвенская тер-
риториальная избиратель-
ная комиссия – избира-
тельный участок № 58; 
Среднеканская территори-
альная избирательная ко-

миссия – избирательный 
участок № 61; Сусуманская 
территориальная избира-
тельная комиссия – изби-
рательный участок № 65; 
Тенькинская территори-
альная избирательная ко-
миссия – избирательный 
участок № 72; Хасынская 
территориальная избира-
тельная комиссия – изби-
рательный участок № 79; 
Ягоднинская территори-
альная избирательная ко-
миссия – избирательный 
участок № 83) при подаче 
заявления на указанных 
избирательных участках в 
дни голосования.

КаК ПОДаТь ЗаявлеНИе?

При подаче заявления ре-
комендуется заранее вы-
брать участок для голосо-
вания, на котором избира-
тель планирует голосовать 
по месту нахождения 15-17 
марта. Это можно сделать 
с помощью специального 
цифрового сервиса на сай-
те ЦИК России «Информи-
рование об избирательных 
комиссиях и комиссиях ре-
ферендума».

Для подачи заявления не-
обходимо иметь при себе 
паспорт гражданина (либо 
временное удостоверение 
личности, выдаваемое ор-

ганом внутренних дел Рос-
сийской Федерации на пе-
риод замены паспорта гра-
жданина Российской Феде-
рации).

После подачи заявления 
гражданина исключают из 
списка избирателей по ме-
сту регистрации и включа-
ют в список избирателей по 
месту нахождения.

Проверить свой статус 
«мобильного избирателя» 
можно с помощью цифро-
вого сервиса «Информиро-
вание о факте подачи заяв-
ления о включении в спи-
сок избирателей по месту 
нахождения и результатах 
его обработки».

Заявление может быть 
подано избирателем толь-
ко один раз. При этом из-
биратель может аннулиро-
вать поданное заявление о 
включении в список изби-
рателей по месту нахожде-
ния. После чего есть воз-
можность подать новое за-
явление в соответствующие 
сроки.

Избиратель, который не 
может по уважительным 
причинам (по состоянию 
здоровья, инвалидности) 
самостоятельно подать за-
явление, может устно или 
письменно (в том числе 
при содействии социаль-

ного работника или иных 
лиц) в те же сроки обра-
титься в территориальную 
либо участковую избира-
тельную комиссию для пре-
доставления ему возмож-
ности подать заявление вне 
пункта приема заявлений.

График работы террито-
риальных и участковых из-
бирательных комиссий раз-
мещен на сайте Избира-
тельной комиссии Мага-
данской области по адресу: 
www.magadan.izbirkom.ru.

По всем интересую-
щим Вас вопросам про-
сим обращаться на «Горя-
чую линию» Избиратель-
ной комиссии Магадан-
ской области по телефону 
8(4132) 627075 ежедневно с 
понедельника по пятницу 
с графиком работы с 15-00 
до 18-00 часов, в выходные 
и праздничные дни с 11-00 
до 14-00 часов.

Информационно-спра-
вочный центр Централь-
ной избирательной ко-
миссии российской феде-
рации по выборам пре-
зидента российской фе-
дерации 17 марта 2024 
года: единый номер 
8-800-200-00-20

Избирательная 
комиссия Магаданской 

области

http://cikrf.ru/digital-services/naydi-svoy-izbiratelnyy-uchastok/
http://cikrf.ru/digital-services/naydi-svoy-izbiratelnyy-uchastok/
http://cikrf.ru/digital-services/naydi-svoy-izbiratelnyy-uchastok/
http://cikrf.ru/digital-services/naydi-svoy-izbiratelnyy-uchastok/
http://www.magadan.izbirkom.ru
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Пресс-служба Магаданского регионального отделения всероссийской политической партии «единая россия» Пресс-служба ОСфр, елена лохманова

ОСФР по 
Магаданской 
области 
информирует

При рождении 
ребенка

в прошлом году свы-
ше 1100 семей в Мага-
данской области получи-
ли единовременную вы-
плату в связи с рождени-
ем ребенка – разовую ме-
ру поддержки, которую 
Социальный фонд предо-
ставляет одному из роди-
телей. Получить средства 
могут также опекуны, усы-
новители или приемные 
родители. Всего на финан-
сирование данной выпла-
ты Отделение СФР напра-
вило семьям региона более 
41,6 миллиона рублей.

Единовременное пособие 
при рождении ребенка поло-
жено семьям независимо от 
уровня дохода и количест-
ва детей. Получить его могут 
как работающие, так и нера-
ботающие родители.

Трудоустроенной маме по-
собие назначается проактив-
но на основании данных, по-
ступивших в ОСФР по Ма-
гаданской области из орга-
нов ЗАГС. Если в семье офи-
циально работает только от-
ец ребенка, то получить еди-
новременную выплату мо-
жет он. В этом случае нуж-

но будет обратиться к рабо-
тодателю с заявлением для 
направления информации в 
ОСФР. Сделать это нужно не 
позднее 6 месяцев после ро-
ждения малыша.

Если оба родителя не тру-
доустроены, являются сту-
дентами очного отделения 
вуза и ссуза, подать заявле-
ние о назначении единовре-
менного пособия может как 
мать, так и отец. Заявления 
принимаются в течение по-
лугода с момента рождения 
ребенка на портале госуслуг, 
в МФЦ, а также в клиентских 
службах Отделения Социаль-
ного фонда.

Срок рассмотрения заяв-
ления составляет 10 рабочих 
дней при наличии всех необ-
ходимых документов и све-
дений. Выплата поступает в 
течение 5 рабочих дней по-
сле вынесения положитель-
ного решения.

Размер единовременного 
пособия при рождении ре-
бенка для семей, проживаю-
щих в Магаданской области, 
составляет 38 945 рублей. C 
1 февраля 2024 года его раз-
мер будет проиндексирован.

Выплаты для 
медработников
в 2023 году Отделение Со-

циального фонда по Мага-
данской области назначило 
специальную социальную 
выплату 8852 медицинским 
работникам Колымы на об-
щую сумму 64,9 миллионов 
рублей. Данная мера гос-

поддержки оказывается 
специалистам первичного 
звена здравоохранения, рай-
онных и участковых больниц, 
а также работникам станций 
и отделений скорой помощи.

Размер назначаемых 
средств составляет от 4,5 тыс. 
до 18,5 тыс. рублей в зависи-
мости от категории специа-
листа и вида организации.

Отделение Социального 
фонда выступает оператором 
выплаты, при этом ее офор-
мление происходит на осно-
вании данных медицинских 
организаций. Работникам са-

мостоятельно обращаться в 
ОСФР и представлять справ-
ки не требуется. По итогам 
каждого месяца медицин-
ские учреждения формируют 
электронный реестр специ-
алистов, имеющих право на 
получение социальных вы-
плат, и передают эту инфор-
мацию в ОСФР. В реестре на-
ряду со сведениями о работ-
нике также указывается сум-
ма назначаемой выплаты и 
данные, по которым она рас-
считана.

Средства переводятся в те-
чение 7 рабочих дней после 
того, как медицинская орга-
низация представит в отде-
ление корректный реестр ра-
ботников. Выплата направля-
ется на счет, реквизиты ко-
торого Социальному фонду 
также представляет медорга-
низация.

Историческое событие
День полного освобождения Ленинграда от фашистской блокады

Колымские партийцы 
принимают участие в серии 
исторических мероприятий 
«80 лет со Дня полного ос-
вобождения ленинграда от 
фашистской блокады» (12+).

Местные и первичные пар-
тийные отделения «Единой 
России» стали организатора-
ми исторических тестов и ак-
ций.

В поселке Палатка с уча-
стием партийцев Хасынско-
го местного отделения «Еди-
ной России» состоялась ак-
ция «Блокадный хлеб» (12+). 
В этот день каждый ее участ-
ник получил памятку и кусо-
чек хлеба весом в 125 грамм. 
Именно такая минимальная 
норма ежедневной выдачи 

была установлена для жите-
лей осажденного города.

Секретарь Хасынского 
местного отделения партии 
Лидия Исмаилова напомни-
ла всем: «Сегодня мы многое 
знаем про блокаду. Но пра-
ктически никто из нас ни-
когда не держал в руках «125 
граммов жизни» – очень ма-
ленький кусочек хлеба, кото-
рый выдавали всего один на 
сутки».

Также партийцы, волонте-
ры и жители поселка приня-
ли участие в историческом 
тесте мобильного приложе-
ния «Вверх». Памятное ме-
роприятие (12+) представля-
ет собой тест из 30 вопросов, 
посвященных истории осво-

бождения Ленинграда от фа-
шистской блокады. После за-
вершения исторического те-
ста всем его участникам бы-
ли вручены дипломы за учас-
тие в историческом тесте.

Исторический тест напи-
сали в Армани и Оле. В нем 
приняли участие депута-
ты собрания представите-
лей Ольского округа и акти-
висты первичных отделений 
партии.

Партийцы Теньки органи-
зовали акцию «Блокадная ла-
сточка» (12+). В рамках акции 
ученики средней школы по-
селка Усть-Омчуг своими ру-
ками смастерили ласточек, яв-
ляющихся символом надежды 
и возрождения.

«Ребята сделали это не 
только для того, чтобы по-
чтить память погибших во 
время блокады Ленингра-
да, но и для того, чтобы вы-
разить свою благодарность и 
уважение всем, кто пережил 
это страшное время», – сооб-
щила секретарь «первички» 
Мария Аргасанова.

8 сентября 1941 года нача-
лась 872-дневная блокада Ле-
нинграда. Ленинград был 
полностью освобожден от 
блокады 27 января 1944 года. 
Этот день является одним из 
Дней воинской славы России.

На контроле
Капитальный ремонт школы поселка Усть-Омчуг

Недавно на объекте (шко-
ла в поселке Усть-Омчуг) 
побывала рабочая группа, 
в состав которой вошли ис-
полнительный секретарь 
местного отделения партии 
Светлана Скакалина, секре-
тари первичных отделе-
ний партии, депутаты, ро-
дители, активисты проекта 
«Жители МКД».

«Партдесант ознакомил-
ся с ходом и качеством ра-
бот. На сегодня в школе за-
менены полы, оштукатуре-
ны и покрашены стены, уста-
новлены подвесные потол-
ки в коридорах и кабинетах, 
заменено водоснабжение, 
установлены новые радиа-
торы отопления, обновлена 
электрика, заменены окон-
ные блоки, установлена сан-
техника в туалетных комна-
тах. Приобретено оборудова-
ние для современного осна-
щения классов и специализи-
рованных кабинетов. Ведут-
ся работы по установке две-

рей, укладке пола на 1 этаже 
здания, ремонтируются лест-
ничные марши», – сообщила 
Светлана Скакалина.

Ремонтные работы ведутся 
с учетом дизайнерских реше-
ний, принятых рабочей груп-
пы, в состав которой входят 
представители педагогиче-
ский и родительской общест-
венности, а также учащиеся 
школы. Такой подход позво-
ляет максимально оптими-
зировать пространство шко-
лы, сделать его комфортным, 
безопасным и привлекатель-
ным для обучающихся и пе-
дагогов.

Итогом работ по капиталь-
ному ремонту школы ста-
нет создание комфортной, 
безопасной и современной 
образовательной среды, ко-
торая вдохновляет, мотиви-
рует детей учиться, творить 
и развивать таланты.

Ранее губернатор, Секре-
тарь регионального отделе-
ния «Единой России» Сергей 

Носов отмечал, что Магадан-
ская область старается обес-
печивать перемены, строить 
те объекты, которые важны 
для каждой семьи. В этом го-
ду планируется ввод значи-
мых для колымчан социаль-
ных объектов, в том числе 
тех, которые реализуются за 
счет средств частных инвес-
торов.

Наиболее крупные из 
них – новый роддом, первая 
очередь жилой застройки на 
Гороховом поле и аэровок-
зальный комплекс аэропор-
та Магадан.

Капитальный ремонт 
школ – программа, иници-
ированная партией «Еди-
ная Россия» и Министерст-
вом просвещения РФ в рам-
ках реализации народной 
программы партии. К кон-
цу 2026 года планируется от-
ремонтировать более 7 300 
школ. Официальный старт 
программе был дан в конце 
2021 года.
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«Черная пятница»
О правах потребителей в дни распродаж и акции

в связи с акциями распро-
даж «черная пятница», кото-
рые проводят многие торго-
вые площадки, Управление 
роспотребнадзора по Мага-
данской области обращает 
внимание потребителей на 
ряд ключевых особенностей 
продажи товаров через Ин-
тернет.

1. Главное правило покупок 
через Интернет

От товара, купленного в ин-
тернет-магазине, в том числе 
в рамках акции «черная пят-
ница», потребитель вправе от-
казаться в любое время до его 
передачи потребителю про-
давцом либо уполномочен-
ным им лицом, а после пере-
дачи товара – в течение семи 
дней (если в отношении при-
обретенного товара сохранен 
его товарный вид, потреби-
тельские свойства). Это прави-
ло не распространяется толь-
ко на лекарства. Обратите вни-
мание, что вскрытие некото-
рых товаров (косметика, одно-
разовая посуда, гигиенические 
средства и др.) может привес-
ти к потере их товарного ви-
да, кроме того, другой поку-
патель посчитает такой товар 
потерявшим свои потреби-
тельские свойства.

2. Продавец и агрегатор 
информации о товарах

С развитием интернет-тор-
говли все больше покупок со-
вершается на крупных тор-
говых площадках, которые 
сами не всегда выступают в 
роли продавца (не являются 
собственником товара). Та-
кие маркетплейсы принято 
называть «владелец агрега-
тора информации о товарах 
и услугах» (или просто – аг-
регатор). По закону у продав-

ца и агрегатора разные обя-
занности.

3. Условия и цена товара по 
акции

Продавец обязан четко 
сформулировать условия и 
цену приобретения товара по 
акции. Только если продавец 
правильно и доходчиво доне-
сет информацию до покупа-
теля, между ними не возник-
нет никаких конфликтных си-
туаций.

Продавец обязан передать 
потребителю заказанный то-
вар, даже если он еще не опла-
чен. Договор считается заклю-
ченным с момента выдачи 
продавцом покупателю кас-
сового или товарного чека ли-
бо иного документа, подтвер-
ждающего оплату товара, или 
с момента получения продав-
цом сообщения о намерении 
покупателя приобрести товар 
(заключить договор).

4. Доставка точно в срок
Продавец обязан передать 

товар покупателю в порядке 
и сроки, которые установлены 
в договоре. Если товар опла-
чен, но продавец тянет с от-
грузкой или доставкой това-
ра, то потребитель вправе по-
требовать уплаты ему за каж-
дый день просрочки неустой-
ки (пени) в размере 0,5 % сум-
мы от предварительной опла-
ты товара. ВАЖНО: если товар 
не был передан потребителю 
по его вине, последующая до-
ставка производится в новые 
сроки, согласованные с про-
давцом, на условиях, преду-

смотренных договором роз-
ничной купли-продажи.

5. Может ли принять товар 
родственник или знакомый

Доставленный товар переда-
ется потребителю по указан-

ному им адресу, а при отсут-
ствии потребителя – любому 
лицу, предъявившему инфор-
мацию о номере заказа, либо 
иное (в том числе электрон-
ное) подтверждение заключе-
ния договора розничной ку-
пли-продажи или оформление 
заказа, если иное не предусмо-
трено законодательством Рос-
сийской Федерации или дого-
вором розничной купли-про-
дажи.

6. Избегайте навязывания
Не допускается навязыва-

ние дополнительных товаров 
и услуг. Комплектность товара 
определяется изготовителем. 
Проверка качества и консуль-
тирование по выбору товара 
вообще не могут являться до-
полнительными услугами, по-
скольку входят в обязанности 
продавца. Если потребителю 
предлагается застраховать то-
вар или расширить гарантию, 
следует учитывать, что гаран-
тийный срок, заявленный из-
готовителем, не может быть 
уменьшен и должен быть рас-
крыт продавцом до заключе-
ния договора. Зачастую т. н. 
программы страхования или 
иной защиты покупателя ду-
блируют в себе обязанности, 
которые продавец или изго-
товитель должны выполнять 
в силу закона (например, осу-
ществлять обмен товара на ка-
чественный или его ремонт).

7. Сроки возврата товара
В случае если информация 

о порядке и сроках возвра-
та товара надлежащего каче-
ства не была предоставлена в 
письменной форме в момент 
доставки товара, покупатель 
вправе отказаться от товара в 
течение 3 месяцев с момента 
передачи товара.

8. Некачественный товар 
возвращайте сразу

Если товар, приобретенный 
в Интернете, оказался ненад-
лежащего качества, то в этом 
случае потребитель в отно-
шении товара с недостатка-
ми в целях защиты своих прав 
имеет все те же права, что и 
при «традиционной» (офлайн) 
торговле. Статьи 18-24 Зако-
на «О защите прав потреби-
телей» предусматривают воз-
можность замены товара на 
новый, перерасчета стоимо-
сти, а также возврата продав-
цу товара с недостатками. Чем 
раньше заявите о наличии не-
достатка в товаре, тем легче 
будет продавцу разобраться с 
этой проблемой.

9. Как отличить агрегатора 
от продавца

Закон «О защите прав потре-
бителей», в связи с приняти-
ем по инициативе Роспотреб-
надзора последних попра-
вок, предусмотрел дополни-
тельную защиту потребителей 
при покупке товаров (и заказе 
услуг) через т. н. сайты (при-
ложения) владельцев агрега-
торов информации о товарах 
(услугах). К ним относятся та-
кие информационные ресур-
сы, на которых потребитель 
имеет возможность получить 
информацию о товаре (услу-
ге), оформить заказ и оплатить 
его. Важной особенностью та-
ких ресурсов является их от-
ветственность за достовер-
ность информации о фактиче-
ском продавце (исполнителе).

10. За что отвечает агрега-
тор

На владельцев агрегаторов 
возлагается ответственность 
за убытки потребителя из-за 
недостоверных сведений о то-

варе либо продавце. При этом 
в Законе «О защите прав по-
требителей» названы случаи 
их освобождения от ответст-
венности. Например, если вла-
делец агрегатора не изменял 
информацию о товаре (услу-
ге), то требование потребите-
ля о возмещении ему убытков, 
причиненных продажей това-
ра (или оказания услуги) на 
основе неполной или недосто-
верной информации должно 
адресоваться напрямую про-
давцу (исполнителю услуги).

11. Как вернуть деньги че-
рез агрегатора

Законом «О защите прав 
потребителей» установле-
ны случаи, в которых вла-
делец агрегатора по тре-
бованию потребителя обя-
зан вернуть сумму предва-
рительной оплаты товара 
(услуги). В частности, это си-
туации, когда товар не до-
ставлен (услуга не оказана) в 
срок, и потребитель в связи 
с этим направил продавцу 
(исполнителю) уведомление 
об отказе от них и сообщил 
об этом владельцу агрегато-
ра. В возврате такой предо-
платы может быть отказано 
потребителю, если продавец 
предоставит подтверждение 
о передаче товара потреби-
телю.

С письменными обращени-
ями и жалобами потребитель 
может обратиться в Управле-
ние Роспотребенадзора по Ма-
гаданской области по адресу: 
г. Магадан, ул. Якутская, 53, к. 2, 
или заполнить форму обраще-
ния на официальном сайте Ро-
спотребнадзора.

Управление 
роспотребнадзора по 
Магаданской области

Подключите «Семейный доступ»
Как проконтролировать налоговые обязательства детей

УфНС россии по Магадан-
ской области напоминает, 
что несовершеннолетние 
дети признаются налого-
плательщиками, если явля-
ются собственниками жи-

лья или доли в нем, земель-
ного участка и других объ-
ектов недвижимости.

Правомочия по управле-
нию имуществом несовер-
шеннолетних лиц, в том чи-

сле по уплате имуществен-
ных налогов, осуществляют 
их законные представители, 
а именно – родители, усыно-
вители, опекуны, попечители 
(п. 1 ст. 26, п. 2 ст. 27, ст. 45 На-
логового кодекса Российской 
Федерации).

Одним из способов опла-
ты налогов за несовершен-
нолетних детей является сер-
вис ФНС России «Личный ка-
бинет налогоплательщика 
для физических лиц» (Лич-
ный кабинет) с функциона-
лом «Семейный доступ».

Функционал «Семейный 
доступ» в Личном кабине-
те можно подключить в том 
случае, если доступ к Лич-
ному кабинету имеется как 

у родителя, так и у несовер-
шеннолетнего ребенка. Полу-
чить логин и пароль для до-
ступа к Личному кабинету 
можно в любом налоговом 
органе вне зависимости от 
места постановки на учет.

Для добавления несовер-
шеннолетнего ребенка в Лич-
ный кабинет родителя в раз-
деле «Профиль» следует вос-
пользоваться вкладкой «Се-
мейный доступ». В этой 
вкладке нужно нажать кноп-
ку «Добавить пользователя», 
далее ввести логин (ИНН) 
Личного кабинета несовер-
шеннолетнего ребенка и на-
жать кнопку «Отправить за-
прос». Затем необходимо пе-
рейти в Личный кабинет ре-

бенка и подтвердить свой за-
прос, нажав соответствую-
щую кнопку.

В разделе «Налоги» появит-
ся раскрывающийся список, 
куда входят только добав-
ленные несовершеннолетние 
дети. Переключая пользова-
телей в этом списке, мож-
но оплатить налоги любым 
удобным способом: банков-
ской картой, через онлайн-
банк или распечатав квитан-
цию. В этом же разделе так-
же можно посмотреть ин-
формацию о деталях начи-
слений, проверить налоговое 
уведомление и историю про-
веденных операций.

УфНС россии по 
Магаданской области

https://petition.rospotrebnadzor.ru/petition/
https://petition.rospotrebnadzor.ru/petition/
https://petition.rospotrebnadzor.ru/petition/
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«Покормите птиц зимой!»
Заповедник «Магаданский» поддержал всероссийскую акцию

в поддержку всероссий-
ской акции «Покормите 
птиц зимой!» (6+) сотрудни-
ки отдела экопросвещения 
заповедника «Магаданский» 
не только проводят ставший 
уже традиционным кон-
курс фото- и видеороликов 
(6+), но и подкрепляют зна-
ния детей, проводя занятия 
в образовательных и иных 
учреждениях (6+).

Так занятие о зимующих 
птицах Магаданской области 
было проведено в МАДОУ 

«Детский сад комбиниро-
ванного вида № 55» и МБДОУ 
«Детский сад № 59», где дети 
узнали о видах птиц, остаю-
щихся в Магадане и области 
на зиму, и основные правила 
их подкормки в суровое вре-
мя года.

Для воспитанников МАУ ДО 
«Детский экологический 
центр» также было прове-
дено занятие, где рассказы-
валось о видах кормушек, о 
правилах подкормки птиц, 
и, в целом, о важности помо-

щи нашим пернатым това-
рищам.

Уважаемые учителя и ру-
ководители, если вы хотите, 
чтобы сотрудники заповед-
ника «Магаданский» провели 
просветительское мероприя-
тие у вас в учреждении, вы 
можете связаться с отделом 
экологического просвещения 
заповедника «Магаданский» 
по номеру 8 (4132) 606113.

Пресс-служба 
заповедника 

«Магаданский»

Пять горных вершин в статусе
Маршруты в Магаданской области утверждены

федерация альпинизма 
россии утвердила маршру-
ты к 5 горным вершинам, 
расположенным на террито-
рии Колымы: «70-летия Мага-
данской области» (18+), «веч-
ный Зов» (18+), «Уал» (18+), 
«Скалолазы Осетии» (18+) и 
«100-летия Отечественного 
альпинизма» (18+).

Классификация маршрутов 
проходила по итогам экспе-
диции к хребту Больших По-
рогов – большого совместного 
проекта Федерации альпиниз-
ма и скалолазания Магадан-
ской области, горного клуба 
«Управление Альпинистских 
Лагерей» (18+), Федерации аль-
пинизма России при поддер-

жке регионального Агентства 
по туризму и горнодобываю-
щей компании ООО «Марс».

«Именно на классифициро-
ванные маршруты опирается 
система спортивных разрядов, 
что дает возможность повышать 
личный уровень не только ко-
лымским спортсменам, а также 
и гостям Магаданской области. 
Поэтому, чем больше офици-
ально зарегистрированных мар-
шрутов будет, тем больше пер-
спектив развития альпинизма и 
скалолазания в регионе», – отме-
чает Иван Кергин – президент 
Федерации альпинизма и скало-
лазания Магаданской области.

Согласно Протоколу клас-
сификационной комиссии 

ФАР № 1 от 08.12.2023 г.,
на территории Колымы 

официально зарегистри-
рован маршрут к вершине 
«100-летия Отечественного 
альпинизма» (2112 м) катего-
рии сложности 5Б. Руководи-
тель восхождения –

И. Кергин.
Также по Протоколу класси-

фикационной комиссии ФАР № 
2 от 31.12.2023 г. утверждены:

• «Вечный Зов» (18+) (2000 
м),

2А. Руководитель восхо-
ждения – А. Яковенко.

• «Пик Скалолазов» (18+) (1989 
м), 1Б. Руководитель восхожде-
ния – А. Чикин.

• «70-летия Магаданской об-

ласти» (18+) (2152 м), 1Б. Ру-
ководитель восхождения – 
И. Кергин.

• «УАЛ» (18+) (1891 м), 3А. Ру-
ководитель восхождения –  
Ю. Егоров.

Определенно, официаль-
ный статус альпинистских 
маршрутов послужит боль-
шим толчком для развития 
внутреннего туризма на Ко-
лыме.

«В дальнейших планах нашей 
Федерации и Магаданского от-
деления горного клуба – увели-
чение и развитие новых альпи-
нистских районов на террито-
рии Колымы, например, близ-
лежащие горы Дэл-Урэкчен, на-
ходящиеся в часе езды от горо-

да. Надеюсь, этот район станет 
базовым полигоном для прове-
дения учебно-тренировочных 
занятий на реальном рельефе, 
где будут совершенствоваться 
умения и навыки альпинистов.

Также немалую роль занима-
ет развитие скалолазных мар-
шрутов. Постепенно осваиваем 
новые ледовые и скальные сек-
торы на побережье Охотско-
го моря. Что, в свою очередь, 
позволит круглогодично отта-
чивать свои умения и навыки, 
проводить обучение и занятия 
в горном клубе «УАЛ-Магадан», 
– говорит Иван Кергин.

Туристский 
информационный центр 

Магаданской области

«Лига экскурсоводов»
Программа для представителей туристической отрасли

Тысячи гидов со всей стра-
ны смогут посоревноваться 
в профессиональном мастер-
стве, проверить актуальность 
своих знаний и их соответст-
вие современности, разрабо-
тать новые региональные ав-
торские маршруты и сформи-
ровать отраслевое профессио-
нальное сообщество в просве-
тительской программе «лига 
экскурсоводов» (18+).

Проект, одобренный прези-
дентом России Владимиром 
Путиным летом 2023 года, на-
правлен на создание гармонич-
ных условий для профессио-
нального развития экскурсово-
дов и гидов, разработку тури-

стических продуктов, форми-
рование площадки для диалога 
специалистов, а также приоб-
щения к искусству экскурсове-
дения юных жителей страны и 
молодежь.

«Лига экскурсоводов» форми-
рует ядро профессионального 
сообщества, участники которо-
го получают возможность вли-
ять на развитие туриндустрии 
и эксклюзивный доступ к обра-
зовательным продуктам.

Участники проходят много-
ступенчатый отбор: их профес-
сионализм на разных этапах 
оценивают студенты, экспер-
ты, путешественники, лидеры 
общественного мнения, а так-

же выдающиеся деятели из раз-
ных сфер.

Финалисты программы вой-
дут в сообщество «Знание. Лек-
тор» (18+) флагманского проек-
та Российского общества «Зна-
ние», в сообщество проекта 
«Мастера гостеприимства» (18+) 
платформы «Россия – стра-
на возможностей» (18+), вклю-
чат свои предложения для ре-
ализации в рамках програм-
мы «Больше, чем путешест-
вие» (18+), получат возможность 
прохождения профильной про-
граммы повышения квалифи-
кации и ценные призы. Лучших 
гидов огласят 12 апреля на фи-
нальном очном этапе програм-

мы на площадке Международ-
ной выставки-форума «Россия» 
(16+).

Совершеннолетние граждане 
России могут попробовать свои 
силы в 6 номинациях:

• «Промышленная экскур-
сия»;

• «Культурно-познаватель-
ная экскурсия»;

• «Детская экскурсия»;
• «Экскурсия без границ»;
• «Волонтерско-экскурсион-

ная деятельность»;
• «Цифровая экскурсия».
А для гидов в возрасте от 8 

до 17 лет доступна номинация 
«Юный экскурсовод» (12+).

Этапы конкурса:

1 Квалификационный: 26 де-
кабря 2023 года – 18 февраля 
2024 года.

2. Региональный: 10 февра-
ля – 20 марта 2024 года.

3. Финал: 10 апреля – 12 апре-
ля 2024.

Заявки на участие принима-
ются до 18 февраля на офици-
альном сайте проекта.

Организаторы программы: 
Российское общество «Знание», 
президентская платформа «Рос-
сия – страна возможностей» 
при поддержке Президентского 
фонда культурных инициатив.

Туристский 
информационный центр 

Магаданской области

https://alpfederation.ru/
https://alpfederation.ru/
https://visitkolyma.ru/news/pervaya-alpinistskaya-ekspeditsiya-zavershilas-na-kolyme-/
https://visitkolyma.ru/news/pervaya-alpinistskaya-ekspeditsiya-zavershilas-na-kolyme-/
https://vk.com/faismo
https://vk.com/faismo
https://vk.com/faismo
https://ualclub.ru/
https://ualclub.ru/
https://ekskursovody.rsv.ru/
https://ekskursovody.rsv.ru/
http://www.kremlin.ru/events/president/transcripts/71697
https://russia.ru/events
https://ekskursovody.rsv.ru/
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Учебные заведения ФСБ России
Как подготовиться к поступлению в них, основные условия для зачисления

Несмотря на то, что 
учебный год в самом раз-
гаре, самое время уча-
щимся старших классов 
задуматься о предстоя-
щем поступлении в вузы. 
Но согласитесь, помочь в 
выборе конкретного учеб-
ного учреждения и про-
фессии, с которой предсто-
ит связать ребенку всю его 
жизнь, должны в первую 
очередь вы, заботливые ро-
дители.

Наш материал посвящен 
учебным учреждениям фе-
деральной службы безо- 
пасности Российской Феде-
рации, основным услови-
ям зачисления в них, тому, 
на что стоит максималь-
но обратить внимание при 
подготовке к вступитель-
ным испытаниям, и как бу-
дет в дальнейшем прохо-
дить жизнь студента дан-
ных вузов.

НаЦИОНальНая 
БеЗОПаСНОСТь СТраНы

Федеральная служба безо- 
пасности Российской Феде-
рации – государственная 
военизированная струк-
тура, которая обеспечива-

ет национальную безопас-
ность страны. Руководит 
ведомством непосредст-
венно Президент России.

Основные направления 
деятельности органов фе-
деральной службы безо- 
пасности – это контрраз-
ведка, борьба с террориз-
мом, с преступностью, раз-
ведка и пограничная дея-
тельность, обеспечение ин-
формационной безопасно-
сти.

Главные преимущества 
работы в ФСБ – это пре-
стиж и достойная опла-
та труда. Но здесь нель-
зя забывать и про трудно-
сти и риски, возникающие 
при прохождении военной 
службы.

СТрОГая ПрОверКа

Система отбора в Служ-
бу Безопасности невероят-
но строгая. Во-первых, со-
искателя тщательно про-
верят на предмет нежела-
тельных родственных свя-
зей. Если кто-то из близ-
ких – иностранец, лицо с 
судимостью или преступ-
ник, то прием на работу в 
ФСБ будет закрыт навсегда.

Тщательную проверку 
проходит и сам абитури-
ент. Особое внимание уде-
ляется, конечно же, здоро-
вью. Необходимо пройти 
ряд психологических те-
стов и сдать физические 
нормативы.

«УФСБ России по Магадан-
ской области осуществляет 
набор кандидатов на обуче-
ние в высших учебных заве-
дениях Федеральной службы 
безопасности и Федеральной 
службы охраны Российской 
Федерации, а именно в Ака-
демию ФСБ России, располо-
женную в г. Москве, в Акаде-
мию Федеральной службы ох-
раны (г. Орел), в погранич-
ные институты ФСБ Рос-
сии, расположенные в горо-
дах Москва, Голицыно, Кур-
ган, Хабаровск, Калининград, 
а также в Институт бе-
реговой охраны ФСБ России 
в городе Анапа», – пред-
ставитель пресс-службы 
УфСБ россии по Магадан-
ской области Надежда Бе-
локопытова.

Желая связать свою 
жизнь со службой в ор-
ганах федеральной служ-
бы безопасности, кандидат 
должен оценить:

– свои морально-нравст-
венные качества;

– уровень своей подго-
товки, способность логи-
чески мыслить, постоянно 
совершенствоваться;

– способность следовать 
российским воинским тра-
дициям, хранить честь и 
достоинство офицера, бе-
режно относиться к исто-
рическому наследию и 
традициям служб, обеспе-
чивающих государствен-
ную безопасность.

КаК ПОСТУПИТь?

«Заявление абитуриенты 
подают до 1 марта.

В качестве кандидатов 
рассматриваются:

– граждане Российской Фе-
дерации в возрасте от 16 до 
22 лет (проходящие военную 
службу по призыву или кон-
тракту – до 24 лет);

– имеющие образование не 
ниже среднего полного обще-
го (среднего профессиональ-
ного, начального профессио-
нального);

– годные по состоянию 
здоровья и психологическим 
качествам (проверяется в 
ходе медицинского и пси-
хофизиологического освиде-
тельствования);

– имеющие соответст-
вующий уровень физической 
подготовленности;

– прошедшие проверку, 
связанную с оформлением 
допуска к сведениям, состав-
ляющим государственную 
тайну», – представитель 
пресс-службы УфСБ рос-
сии по Магаданской обла-
сти Надежда Белокопыто-
ва.

Для получения высшего 
профессионального обра-
зования при поступлении 
учитываются результаты 
ЕГЭ и дополнительных ис-
пытаний, проводимых при 
поступлении в вуз. Для по-
лучения среднего профес-
сионального образования 
кандидаты принимаются 
без экзаменов.

Кроме того, Академия 
ФСБ России ежегодно про-
водит межрегиональные 
олимпиады школьников. 
Победителям и призерам 
указанных олимпиад пре-
доставляет льготы при по-
ступлении.

ПравИльНый выБОр

«Зачисленные на обуче-
ние кандидаты находятся 
на полном государственном 
обеспечении. Обучение про-
ходит по программам выс-
шего образования (5 лет) с 
присвоением воинского зва-
ния «лейтенант» и средне-
го профессионального обра-
зования (до 3 лет) с присвое-
нием воинского звания «пра-
порщик». По окончании вуза 
выдается диплом государст-
венного образца.

Выпускники включаются в 
реестр накопительно-ипо-
течной системы военнослу-
жащих», – представитель 
пресс-службы УфСБ рос-
сии по Магаданской обла-
сти Надежда Белокопыто-
ва.

Служба в органах безо- 
пасности Российской Феде-
рации – для талантливых 
и целеустремленных лю-
дей, которым по плечу на-
пряженная и ответствен-
ная работа, для всех тех, 
кто непрерывно стремит-
ся к самосовершенствова-
нию и успеху, профессио-
нальному росту и значи-
мым достижениям в обес-
печении национальной 
безопасности нашей Роди-
ны, кто является истинным 
патриотом России и носи-
телем ее духовных ценно-
стей.

За подробной информа-
цией о поступлении необ-
ходимо обращаться в УФСБ 
России по Магаданской об-
ласти по адресу: г. Магадан, 
пл. Космонавтов, д. 3а/6, 
тел. (8-4132) 695404, 695688, 
695405.

Наталья
МИфТахУТДИНОва

Специальности еГЭ Дополнительные испытания
Правовое обеспечение национальной 
безопасности

Русский язык, история, иностранный 
язык, обществознание

Обществознание, русский язык, иностранный язык

Пограничная деятельность Русский язык, обществознание История, физическая культура
Перевод и переводоведение Русский язык, иностранный язык, 

литература
Иностранный язык, русский язык, физическая 
культура

Судовождение Русский язык, физика Математика, физическая культура

Специальные радиотехнические 
системы

Русский язык, физика Математика, физическая культура

Применение и эксплуатация 
автоматизированных систем 
специального назначения

Русский язык, физика Математика, физическая культура

Психология служебной деятельности Русский язык, математика (профиль) Биология, физическая культура
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Подготовила Наталья МИфТахУТДИНОва

Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

ЗареЗал ОхраННИКа

Следственным отделом по 
городу Магадан СУ СК Рос-
сии по Магаданской обла-
сти возбуждено уголовное де-
ло по признакам состава пре-
ступления, предусмотренного 
ч. 1 ст. 105 УК РФ (убийство), в от-
ношении 21-летнего магаданца.

Предварительно установле-
но, что днем 28 января 2024 го-
да подозреваемый прибыл в 
помещение охраны торгового 
дома «Заря», расположенного 
по проспекту Карла Маркса в 
областном центре, где из лич-
ных неприязненных отноше-
ний нанес находившемуся там 
48-летнему знакомому не ме-
нее 11 ударов ножом, причи-
нив смерть, после чего скрыл-
ся с места происшествия.

Причастность к совершению 
преступления и личность зло-
умышленника установлена со-
трудниками ОУР ОМВД России 
по г. Магадану.

Подозреваемый задержан, 
следствие намерено ходатай-
ствовать перед судом об из-
брании в отношении него ме-
ры пресечения в виде заключе-
ния под стражу.

Следствием устанавливают-
ся все обстоятельства совер-
шенного убийства и продол-
жается сбор доказательствен-
ной базы.

ДОверИлаСь 
МОШеННИКаМ

В дежурную часть Отдела 
МВД России по городу Мага-
дану с заявлением по факту 
кибермошенничества обрати-
лась 79-летняя жительница об-
ластного центра.

Выяснилось, что на стацио-
нарный номер телефона жен-
щине позвонил «сотрудник си-
лового ведомства». Он убедил 
заявительницу следовать ука-
заниям якобы для предотвра-
щения мошеннических дей-
ствий по ее банковскому сче-
ту. Доверившись «специали-
сту», пенсионерка выполни-
ла требования и перечислила 
129 тысяч рублей на «безопас-
ный счет».

Следователем Отдела МВД 
России по городу Магада-
ну возбуждено уголовное де-
ло по признакам преступле-
ния, предусмотренного частью 
2 статьи 159 УК РФ (мошенни-
чество).

За лОСей – ОТвеТяТ

СУ СК России по Магаданской 
области четырем лицам предъ-
явлено обвинение в совер-
шении преступления, преду- 
смотренного ч. 2 ст. 258 УК РФ, 

одному из них также по 
ч. 1 ст. 292 УК РФ.

По версии следствия, в пери-
од запрета охоты на лося, с 2 
по 14 февраля 2023 года, двое 
госинспекторов заповедни-
ка «Магаданский» и двое го-
синспекторов управления Гос- 
охотнадзора, передвигаясь на 
снегоходах, в лесном массиве 
на участке местности между 
кордоном «Хета» и кардоном 
«Центральный», расположен-
ным у границы охранной зо-
ны участка «Кава-Челомджин-
ский» в Ольском районе Мага-
данской области, группой лиц 
по предварительному сгово-
ру из огнестрельного оружия 
произвели отстрел двух бере-
менных самок лосей, после ос-
вежевали и разделили туши 
животных на части для удоб-
ства транспортировки.

В результате незаконной 
охоты окружающей среде и 
охотничьим ресурсам причи-
нен ущерб в размере 160 тысяч 
рублей.

14 февраля 2023 года разде-
ланные туши животных бы-
ли обнаружены сотрудниками 
УМВД России по Магаданской 
области при досмотре транс-
портного средства по пути 
следования в Магадан.

По уголовному делу выпол-
няются требования ст. 217 УПК 
РФ по ознакомлению обвиняе-
мых с материалами уголовно-
го дела.

ПьяНый За рУлеМ

Ночью 18 января в районе 
дома № 11 на улице Набереж-
ной реки Магаданки госавто-
инспекторы остановили ино-
марку «Инфинити» под управ-
лением 23-летнего водителя. 
У гражданина имелись при-
знаки опьянения. Факт пьяной 
езды подтвердился в результа-
те медицинского освидетель-
ствования.

Ранее указанный молодой 
человек уже был привлечен к 
административной ответст-
венности за управление транс-
портным средством в состоя-
нии опьянения.

Дознавателем Отдела МВД 
России по городу Магада-
ну возбуждено уголовное де-
ло по признакам преступле-
ния, предусмотренного частью 
1 статьи 264.1 УК РФ (управле-
ние транспортным средством 
в состоянии опьянения лицом, 
подвергнутым администра-
тивному наказанию за управ-
ление транспортным средст-
вом в состоянии опьянения).

Автомобиль нарушителя 
изъят.

Конструктивный диалог
УФСИН России по Магаданской области сообщает

в конференц-зале регио- 
нального УфСИН прошла 
рабочая встреча с руково-
дителем следственного от-
дела по городу Магадану 
СУ СК россии по Магадан-

ской области вадимом лу-
невым.

В мероприятии приняли 
участие руководители ис-
правительных учреждений, 
их заместители, курирующие 

вопросы безопасности и опе-
ративной работы, сотрудни-
ки оперативных подразделе-
ний уголовно-исполнитель-
ной системы Магаданской 
области.

В рамках встречи присутст-
вующие обсудили важные ас-
пекты сотрудничества между 
двумя ведомствами, включая 
совместные оперативные ме-
роприятия и взаимодействие 
при расследовании престу-
плений, связанных с исполне-
нием наказаний.

По итогам встречи сторо-
нами достигнуты догово-
ренности по сотрудничеству 
и обмену оперативно значи-
мой информацией.

Занял деньги и не вернул
УФССП России по Магаданской области сообщает

Магаданка несколько 
лет ждала возврата дол-
га от своего знакомого. 
Деньги удалось взыскать 
по решению суда с помо-
щью судебных приста-
вов.

Жительница Магадана 
обратилась в суд с иском к 
своему земляку о взыска-
нии неосновательного обо-
гащения. Несколько лет на-
зад она перевела ему на 
банковскую карту крупную 
денежную сумму, но воз-
врата долга в доброволь-
ном порядке так и не до-
ждалась.

В суде женщина доказа-
ла, что не имела намерения 
безвозмездно передать от-
ветчику денежные средства 
и не оказывала ему благо- 
творительной помощи, а 
перечислила их при нали-
чии с ответчиком устной 
договоренности о предо-
ставлении займа.

Суд признал, что полу-
ченные ответчиком денеж-
ные средства удержива-
лись при отсутствии к то-
му правовых оснований, и 
постановил взыскать с него 
700 000 рублей неоснова-
тельного обогащения.

В рамках возбужденного 
исполнительного производ-
ства судебным приставом-
исполнителем были приня-
ты меры принудительного 
характера, среди которых 
арест банковских счетов 
должника, обращение взы-
скания на доходы, времен-
ное ограничение выезда за 
пределы Российской Феде-
рации, а также взыскание 
исполнительского сбора.

В результате проведен-
ной работы долг взыскан в 
полном объеме, денежные 
средства перечислены взы-
скателю.

Урок памяти
Управление Росгвардии РФ по Магаданской области сообщает

военнослужащие Управ-
ления росгвардии, майор 
Дмитрий Богданов и стар-
ший сержант Ксения Бес-
палова, рассказали юным 
гвардейцам о тяжелых ис-
пытаниях, выпавших на 
долю жителей осажден-
ного ленинграда: о голо-
де и холоде, судьбах детей 
и женщин блокадного го-
рода, работавших наравне 
с мужчинами на заводах, 
о защите и обороне ленин-

града советскими солдата-
ми и местными жителями.

Ключевым символом уро-
ка памяти «Блокадный хлеб» 
(12+) стал кусочек хлеба ве-
сом в 125 граммов – имен-
но такая минимальная нор-
ма выдачи хлеба на челове-
ка в день была установлена в 
самый трудный период бло-
кады Ленинграда.

Большое впечатление на 
учащихся произвел рассказ о 
норме хлеба блокадников, о 

том, что значили в то время 
хлебные карточки. Ребята уз-
нали, из чего выпекался бло-
кадный хлеб, сколько грам-
мов получал каждый чело-
век, какое испытание голо-
дом пришлось пережить жи-
телям блокадного Ленингра-
да. Школьники смогли само-
стоятельно отрезать и взве-
сить кусочек блокадного хле-
ба, чтобы понять как пита-
лись ленинградцы в годы 
блокады.
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«Кто последний?»
Какие фразы нас больше всего раздражают

хуже скрипа пенопласта, 
согласитесь, есть слова и вы-
ражения, которые у нас вызы-
вают такое раздражение, что, 
перефразируя героя фильма 
«Мимино», «даже кушать не 
хочется». Хотя, казалось бы, что 
такого сказал человек: «добро-
го времени суток», «ну вот как-
то так», «я вас услышал» или 
«блогерка». При этом сразу пе-
ред нами предстает психологи-
ческий портрет малосимпатич-
ного человека, который так го-
ворит.

Но что не так с такими оборо-
тами? Почему они вызывают та-
кую реакцию? Вместе с извест-
ным лингвистом, доктором фи-
лологических наук, профессо-
ром Уральского федерального 
университета Марией Рут мы 
решили проанализировать, по-
жалуй, самую «выдающуюся» 
пятерку раздражающих боль-
шинство из нас выражений.

«КрайНИй ИЗ МОГИКаН»

Возглавляет ее «крайний раз» 
вместо «последнего». Только 
представьте, как кто-то говорит 
не «Последний из могикан» Ку-
пера, а «Крайний из могикан» 
или «Последний лист» О. Ген-
ри называет «Крайний лист». 
Белиберда?! Вот то же самое и 
с «крайним разом». Очевидно, 
началось все из странного суе-
верия, а потом пошло-поехало, 
выражение стали употреблять 
уже и не задумываясь.

«У слова «последний» есть, ко-
нечно, не очень приятное зна-
чение: «последний дурак», «по-
следний подлец», и уж сов-
сем печальное – «в последний 
путь», – говорит Мария Рут. – И 
очевидно, кого-то это так силь-
но пугает, что они решили вы-
черкнуть раз и навсегда из сво-
ей речи слово «последний». Но 
заменять же слово чем-то надо, 
вот и нашли «крайнего», появи-
лась эта нелепая форма «край-
ний раз». Я иногда подхожу к 
очереди и, соблюдая литератур-
ные нормы, спрашиваю: «Кто 
последний?», а мне отвечают: 
«Вы будете», давая понять, что 
последних здесь нет, есть край-
ний. Вот так и попало ни в чем 
не повинное слово в опалу, пало 
жертвой суеверий. Но ведь суе-
верный человек чаще всего не 
очень умен и не очень образо-
ван. И такие выражения выдают 
его с головой».

Не хОЧУ БыТь «ДОКТОрКОй»

Феминитивы – докторка, бло-
герка, авторка и им подобные 
пробивали-пробивали себе ши-
рокую дорогу, но так, похоже, и 
не пробили. Но при этом явное 
раздражение у немалой части 
из нас вызывают.

«Эти слова употребляют глав-
ным образом те, кто счита-
ет оскорбительным обозначе-
ние женщин существительным 
мужского рода. То есть это ми-
ровоззренческая позиция опре-

деленной группы людей, – по-
ясняет Мария Рут. – Но, при-
знаться, мое достоинство как 
женщины мужские формы слов 
нисколько не оскорбляют, более 
того, я совсем не хочу быть до-
кторкой. Нет в русском языке 
таких слов. Я – доктор, я – про-
фессор!

Язык наш очень мудр, и он 
сам знает, какие слова и вы-
ражения ему вобрать, а какие 
оставить за бортом. Самые не-
лепые формы уйдут. «Доктори-
ца, врачиха, докторша» в свое 
время появились как выража-
ющие пренебрежение, подтру-
нивание иногда граничащее с 
оскорблением. И сегодня их по-
чти не услышишь. Сегодняшние 
«блогерка» и «авторка» воспри-
нимаются несколько вычурно, 
отчасти нелепо. Не думаю, что 
они получат широкое распро-
странение.

К слову, известны и обратные 
примеры в истории: думаю, все 
знают, что Анна Ахматова очень 
возмущалась, когда ее называ-
ли поэтессой, а не поэтом. Хо-
тя в какой-то степени это был, 
конечно, ее каприз. Потому что 
слово «поэтесса» в русском язы-
ке как раз есть. Но вот такая бы-
ла у нее мировоззренческая по-
зиция».

я ваС Не ЗНаЮ, 
ОТ СлОва «СОвСеМ»

«Выражение «от слова сов-
сем» и я сама терпеть не мо-

гу, – признается Мария Рут. – 
Возможно, кто-то так однажды 
поумничал или пошутил, фра-
за пошла в люди и вскоре ста-
ла штампом. И как всякое кли-
ше она, конечно, раздражает. 
Нелепая формулировка «Я вас 
не знаю от слова «совсем» – ну 
почему не сказать просто «Я вас 
совсем не знаю»? Для чего здесь 
слово «слово»? Ведь речь идет не 
о словах, а о понятиях. Излише-
ство, умничанье, а на самом де-
ле засорение ясности мысли. Но 
обратите внимание, с каким на-
пыщенным видом произносят 
порой это выражение.

Да, иногда употребляют ка-
кое-то слово в значении «поня-
тие». Например, известная фра-
за-ответ на оскорбление. Не сам 
ты дурак, а сам ты это слово. 
Это мягкое возвращение чело-
веку его же ругани. А фраза «от 
слова совсем» какой-то парази-
тический нарост в речи».

КаТеГОрИЧеСКИ 
ПрИвеТСТвУЮ, 
ИваН ИваНыЧ!

«Думаю, этот оборот родил-
ся откуда-то из недр бюрокра-
тического языка, – размышля-
ет Мария Рут. – «Категориче-
ски» – это оттуда. Кроме того, 
в построении фразы явная сти-
листическая ошибка. К привет-
ствию эпитет «категорически» 
не вяжется никак. Я бы сказала, 
«категорически не вяжется», по-
тому что в значении этого сло-

ва есть проявления властности, 
чего-то в высшей степени. «Ка-
тегорически» значит, несмотря 
ни на что, вопреки вашему же-
ланию. Получается, вы, может, 
и не хотите, чтобы вас привет-
ствовали, а я вас все равно при-
ветствую. И не убегайте от ме-
ня! «Категорически благодарю», 
«категорически поздравляю» – 
эти обороты из того же ряда. Но, 
вы знаете, мне всегда казалось, 
что это произносится с долей 
шутки, а к шуткам я отношусь 
хорошо».

я ваС УСлыШал! 
И ЧТО? а НИЧеГО!

«Когда во фразе содержится 
позитивный и конструктивный 
настрой «я вас услышал, значит, 
принял к сведению и о вашей 
информации обязательно поду- 
маю» – это вполне нормальный 
рабочий диалог, – анализиру-
ет Мария Рут. – Но ведь чаще 
всего мы слышим это выраже-
ние как вариант вежливого хам-
ства, что-то вроде: «Я вас услы-
шал и дальше ваши бредни слу-
шать не хочу». Этой фразой раз-
говор сразу обрывается – все, 
говорить больше не о чем. Яв-
ной грубости здесь нет, но зву-
чит, согласитесь, очень непри-
ятно. Потому что сквозит в этой 
фразе высокомерие, неуваже-
ние к тому, кто что-то пытался 
сказать. Я вас услышал! И что? А 
ничего! Тема закрыта!»

елена МаЦИОНГ

Добросовестным приобретателям
Как в законном порядке оформить жилье

редкое дело изучил верхов-
ный суд рф и объяснил, когда 
чужой человек может по за-
кону стать собственником не-
движимости.

Суть спора – хозяин дома 
умер, его наследники не проя-
вили интереса к жилищу. А друг 
умершего, который жил в том 
доме 15 лет, решил получить его 
по так называемой «приобре-

тательной давности». О наслед-
никах он знал, но пошел в суд 
просить признать его хозяином. 
Местные суды человеку отказа-
ли. Но Верховный суд РФ заявил, 
что они не правы.

Объясним, «приобретатель-
ная давность» дает право полу-
чить недвижимость тем, кто 15 
лет владел ею не будучи собст-
венником. Подчеркнем – вла-

дел открыто и непрерывно. Но 
что если у собственника есть за-
конные наследники?

Два гражданина поровну вла-
дели домом и участком. У обоих 
были дети, которые после смер-
ти родителей получили право 
на 1/2 доли. Один из хозяев скон-
чался в 1992 году. Его наслед-
ники, сын и дочь, не оформили 
право на дом и не проявляли к 
нему интереса.

Второй собственник умер в 
2004 году. Его сыновья, напро-
тив, оформили в наследство 
свою долю и продали одной гра-
жданке. Спор заметил портал 
Право.ru.

Женщина решила через суд 
признать право собственности 
и на вторую половину дома, на 
которую никто не заявлял пра-
ва после смерти соседа, хотя там 
жил его старый друг. Он также 
пошел в суд, просить половину 

дома, на которой жил.
Два суда ему отказали. Они 

сказали, что владение другом 
частью дома нельзя назвать до-
бросовестным. Он знал, что у 
хозяина были дети, которые от 
своего наследства не отказыва-
лись. Значит, жилец не может 
стать добросовестным приобре-
тателем половины дома.

ВС отменил эти акты и испра-
вил ошибку. Он напомнил, что 
можно получить имущество, 
которое принадлежит другому 
собственнику (Постановления 
Пленума ВС N 10 и Пленума ВАС 
N 22 от 29 апреля 2010 года).

ВС заявил, что титульному 
собственнику необязательно 
объявлять, что он отказывает-
ся от вещи. Достаточно того, что 
он фактически ее бросил – дол-
гое время не владеет ею, не про-
являет интереса, не тратит вре-
мя или деньги на ее содержание.

По мнению ВС, местные су-
ды не привели никаких обсто-
ятельств, которые бы подтвер-
ждали, что друг владел полови-
ной дома недобросовестно.

С такими замечаниями ВС на-
правил дело на пересмотр в об-
ластной суд. А он обязан будет 
согласиться, что гражданин жил 
в половине дома открыто и ни-
кого не обманывал.

Эксперты говорят, что это ре-
шение соответствует судебной 
практике. По их словам, таким 
образом удается избежать не- 
определенности в правовом ста-
тусе имущества, от которого 
собственник отказался де-факто, 
а не де-юре. Юристы уверяют, 
что этот подход позволяет уза-
конить владение вещью людь-
ми, которые фактически владе-
ют и пользуются ею, а также не-
сут бремя ее содержания.

Наталья КОЗлОва
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Худеем позитивно
Генетик перечислила простые и эффективные способы похудеть

во время праздников осо-
бенно сложно следить за тем, 
что и сколько мы едим. Имен-
но поэтому многие набирают 
за праздники лишние кило-
граммы. И если мы будем без-
действовать, лишний вес оста-
нется с нами вплоть до пляж-
ного сезона. Как просто и эф-
фективно сбрасывать лишний 
вес, «Российской газете» рас-
сказала биоинформатик и ге-
нетик Национального цент-
ра генетических исследований 
(MyGenetics) Алина Левина.

ПОЧеМУ Мы НаБИраеМ веС

Самая частая причина лиш-
него веса – избыток калорий 
и низкая активность. Особенно 
это актуально в новогодние и 
майские праздники.

Кроме этого, причиной лиш-
него веса могут быть наруше-
ния гормонального фона, ча-
стый стресс, прием лекарствен-
ных препаратов и, конечно, ге-
нетика. Яркий пример влияния 
генетики на лишний вес – ген 
FTO. Он регулирует количест-
во гормонов насыщения, леп-
тина и грелина, в крови. Леп-
тин снижает аппетит и выра-
батывается жировыми клетка-
ми. Грелин, наоборот, повыша-
ет аппетит.

В норме, когда человек съел 
достаточно пищи, мозг пода- 
ет сигнал о насыщении с по-
мощью этих гормонов. Если 
FTO сломан, такой сигнал идет 
с большим запаздыванием, по-
этому высок риск съесть боль-
ше, чем нужно. Люди с полом-
кой в этом гене особенно долго 
не чувствуют насыщения, пере-
едают и набирают лишний вес.

Также есть вероятность, что 
лишние килограммы на ве-
сах – это не жир, а всего лишь 
отек. Если вы заметили у себя 
опухшие лодыжки, необъясни-
мое увеличение веса за корот-
кий период времени, вмяти-
ны на коже при надавливании, 

следы от носков/часов/ремня, а 
также вам стало сложно наде-
вать и снимать кольца, скорее 
всего у вас отек. Некоторые лю-
ди больше предрасположены к 
отечности, и на это влияет ге-
нетика.

Например, ген ADD1 – аль-
фа аддуцин. Он связан с изме-
нением транспортатионов на-
трия в клетках. При поломке в 
гене скорость выведения ионов 
натрия из кровотока снижает-
ся, из-за чего происходит за-
держка жидкости в организме 
и появляется отек.

КаК Же БыСТрО ПОхУДеТь

Запишите свои 
цели на бумаге

Определите для себя конкрет-
ную цель и реалистичные сро-
ки. Запишите это в свой «Днев-
ник похудения». Например, «я 
хочу сбросить 4 кг к 1 марта» 
(помним, что идеальный темп 
похудения – 3 кг в месяц). Все 
свои успехи также фиксируй-
те. Ведь наглядность – лучший 
способ самоконтроля и само-
дисциплины.

Не ругайте себя
Постоянная самокритика от-

бивает любое желание что-ли-
бо делать. Чтобы перестать за-
ниматься самокритикой, нуж-
но начать себя хвалить. Каза-
лось бы, что в этом сложно-
го, но у многих из нас огром-
ное количество «блоков», кото-
рые не дают нам избавиться 
от самокритики. В таких слу-
чаях следует проработать свои 
страхи. Рассмотреть их, понять 
и выбросить из головы. Хвалите 
себя даже за маленькие успехи. 
Это поможет дольше придер-
живаться цели.

Не пропускайте 
приемы пищи

Это одна из самых больших 
ошибок, которые допускают 
люди, пытаясь похудеть после 
праздников. Пропуск приема 
пищи усиливает голод, что точ-

но приведет вас к срывам. По- 
этому лучше питаться часто, но 
маленькими порциями. И не 
пропускаем завтрак.

Завтрак – самый важный 
прием пищи в течение дня, по-
этому убедитесь, что он богат 
белком, обеспечивающим пра-
вильный аппетит и энергию на 
весь день.

Добавьте белка
и клетчатки

Белковые продукты, а так-
же богатые клетчаткой ово-
щи и фрукты помогут дольше 
чувствовать сытость и не пере- 
едать. Старайтесь, чтобы в блю-
де были оба этих компонента. 
Например, салат с курицей или 
говядиной, яичница с овоща-
ми, голубцы или рагу.

Пейте больше воды
Гидратация помогает об-

легчить чувство голода, пото-
му что всякий раз, когда лю-
ди думают, что они голод-
ны, чаще всего они просто хо-
тят пить. Питьевая вода также 
уменьшает вздутие живота по-
сле праздников, вымывает ток-
сины и улучшает общее состоя-
ние здоровья. Возьмите за при-
вычку носить с собой бутылку 
воды и выпивать стакан перед 
каждым приемом пищи, чтобы 
легко достичь рекомендуемой 
суточной нормы.

Откажитесь от 
жидких калорий

Помните, что напитки так-
же способствуют увеличению 
ежедневного потребления ка-
лорий. В большинстве из них 
есть скрытый сахар. Поэтому 
постарайтесь сократить потре-
бление кофе, сладких и алко-
гольных напитков.

выбирайте полезные 
перекусы

Вместо того, чтобы отказы-
ваться от перекусов совсем, вы-
бирайте здоровые закуски, что-
бы избежать чувства голода и 
переедания. Ломтики фруктов, 
морковные палочки, огурцы, 

сельдерей или цельнозерновые 
крекеры помогают справиться 
с голодом и стабилизировать 
уровень сахара в крови.

высыпайтесь
Недостаток сна вызывает у 

человека тягу к сладкому и пе-
рееданию, что только увели-
чивает потребление ненуж-
ных калорий. Это также влия-
ет на концентрацию, уровень 
энергии, стресс и память. Обя-
зательно спите не менее 7-9 ча-
сов, чтобы иметь энергию и 
концентрацию.

Начните тренироваться
Физические упражнения – 

один из лучших способов сжечь 
лишние калории, но не стоит 
усердствовать. Это может при-
вести к выгоранию или трав-
ме. Начните тренироваться по 
обычному режиму и постепен-
но увеличивайте его в течение 
следующих нескольких недель. 
Особенно важно найти спорт, 
который будет приносить удо-
вольствие.

Избавьтесь от отечности
Для того, чтобы убрать отеч-

ность, вам необходим ком-
плекс мер. Снизьте потребле-
ние соли. Большое количество 
натрия увеличивает задержку 
жидкости.

Делайте самомассаж. Легкое 
массирование помогает разо-
гнать застой лимфы и изба-
виться от отеков. Этот метод 
хорошо работает при отечно-
сти лица. Важно, чтобы все дви-
жения были по массажным ли-
ниям.

Больше гуляйте. Ходьба по-
могает разогнать лимфати-
ческую систему, что снижает 
отечность.

Принимайте 
контрастный душ

Перепады температур тони-
зируют сосуды. Поэтому че-
редование прохладной и те-
плой воды – отличное средст-
во при отеках на теле. Попро-
буйте лимфодренажные прыж-
ки. Нужно подниматься на но-
сочки, отрывая от пола только 
пятки, причем невысоко – все-
го на пару сантиметров. И за-
тем опускаться вниз на пол-
ную стопу. Рекомендуется де-
лать один такой «прыжок» в се-
кунду. Длительность упражне-
ния – от 30 секунд до 1 мину-
ты. Прекрасный способ разо-
гнать лимфу и избавиться от 
отеков.

Ольга ИГНаТОва

Эфирные масла, как лекарство
Для лечения деменции и болезни Альцгеймера

Эфирные масла помога-
ют лечить болезнь альцгей-
мера и деменцию. Это дока-
зала профессор двух универ-
ситетов – российского Пер-
вого МГМУ и австралийского 
Ла Тробе – Снежана Агатоно-
вич-Куштрин.

Речь идет об эфирных ма-
слах лаванды, мелиссы, розма-
рина, шалфея, мяты перечной, 

орегано, базилика. Они дейст-
вуют на мозг пациентов с бо-
лезнью Альцгеймера как ле-
карство: могут улучшить ког-
нитивные способности боль-
ных, успокоить их, снять тре-
вогу.

Исследование об этом опу-
бликовано в научном журнале 
Discover, сообщает пресс-служ-
ба Сеченовского университета.

По одной из версий ученых, 
причина болезни Альцгейме-
ра – недостаток ацетилхоли-
на в головном мозге. Он важен 
для процессов обучения и па-
мяти и разрушается фермен-
том ацетилхолинэстеразой. В 
связи с этим врачи использу-
ют для лечения этой болезни 
препараты, блокирующие этот 
фермент.

В эфирных маслах содер-
жатся терпеноиды и терпе-
ны – природные органиче-
ские соединения, которые 
могут через нос или кожу 
встраиваться в кровоток и 
проходить через гематоэн-
цефалический барьер. Они 
могут подавлять ацетилхо-
линэстеразу, благодаря че-
му растет содержание аце-

тилхолина в головном моз-
ге.

По словам Снежаны Агато-
нович-Куштрин, ароматера-
пия с эфирными маслами се-
мейства яснотковых замедля-
ет развитие когнитивных на-
рушений и повышает качество 
жизни пациентов с деменцией 
и болезнью Альцгеймера.

Марина ГУСеНКО
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о спорт!

Главное, чтобы это был бокс
Интервью с тренером по боксу Владимиром Ковалем

Бокс известен во всем 
мире, он всегда при-
влекал к себе миллио-
ны людей, а имена ве-
ликих чемпионов этого 
вида спорта знает каж-
дый мальчишка. Бокс 
– это вид спорта, где все 
решается «на кулаках». 
Гость нашего интервью се-
годня – тренер по бок-
су, мастер спорта россии 
по боксу и рукопашному 
бою владимир КОваль.

вОПрОС – ОТвеТ

– владимир, почему ре-
шили заняться спортом?

– Как это часто быва-
ет, со спортом меня свя-
зал отец. В 10 лет он ска-
зал, чтобы я выбирал вид 
спорта, которым буду за-
ниматься, потому что счи-
тал, что именно так рас-
тут и становятся мужчи-
нами. Поначалу я, конеч-
но же, пытался от этого 
отойти, не хотел себя об-
ременять чем-либо, ведь 
считал себя свободным и 
вольным, мог делать что 
хочу, но отец это дело 
продавил, и сейчас я ему 
очень благодарен за это, 
потому что спорт – это 
моя жизнь. Я мастер спор-
та России по рукопашно-
му бою и по боксу, тренер 
высшей категории, и все 
это благодаря отцу. Вооб-
ще считаю, что роль роди-
телей очень важна в том, 
чтобы ребенок начал за-
ниматься спортом.

– С чего начался ваш 
путь как спортсмена?

– Сам я родом с посел-

ка Ягодное и изначаль-
но начал заниматься гре-
ко-римской борьбой. В 
то время в поселке бы-
ла очень сильная шко-
ла борьбы. Я был победи-
телем в своей весовой ка-
тегории и участвовал да-
же на зональных первен-
ствах. А в 11 классе решил, 
что пора пробовать что-
то еще, и начал выступать 
на соревнованиях по ру-
копашному бою, где стал 
победителем области. Это-
го мне тоже было мало, и 
я ушел в бокс, решив, что 
совсем непобедим. К сво-
ему удивлению, оказалось 
не так все просто, как из-
начально думал, и доста-
лось мне неплохо. Но пер-
вый бой был так или ина-
че великолепен, и меня за-
метил сам Евгений Пет-
рович Бурмистров, кото-
рый и забрал с поселка. 
Он предложил условия: 
если я буду постоянно за-
ниматься, не пропускать 
тренировки и выступать 
на всех соревнованиях, 
то смогу закончить шко-
лу, поступить в универси-
тет и в дальнейшнем с ра-
ботой проблем у меня то-
же не будет. Так все и про-
изошло, теперь я сам яв-
ляюсь тренером Магадан-
ской школы бокса.

– Спустя время не жа-
леете о том, что не про-
должили дальше зани-
маться борьбой и руко-
пашным боем?

– Нет, не жалею. Я очень 
рад, что все так получи-
лось, и считаю, что педа-

гог – это мое призвание. 
Мне очень нравится ра-
ботать с детьми и взро-
слыми, передавать им 
свой опыт и обучать, по-
тому что это важное де-
ло, ведь бокс вывел в люди 
очень большое колличест-
во спортсменов. Магадан-
ский бокс известен на весь 
мир нашими предшест-
венниками, такими гром-
кими именами, как Рыба-
ков, Лебзяк, Высоцкий, Ко-
робов, и все они являются 
примером для подрастаю-
щего поколения. Бокс по-
могает выбраться в жизнь, 
стать взрослыми и уважа-
емыми людьми. По моему 
мнению, на тот момент, да 
и вообще в целом, ни борь-
ба, ни рукопашный бой та-
кого бы мне не дали.

– Немного слов о тре-
нерской деятельности.

– Тренером я стал благо-
даря своему тренеру Иго-
рю Викторовичу Малеву, 
который в определенный 
момент, видя мое стрем-
ление и трудолюбие, ска-
зал, что я сам тоже дол-
жен набрать группу ребят 
и начать их тренировать. 
Сперва я удивился такому 
предложению, но в итоге 
могу сказать только боль-
шое спасибо за то, что он 
помог стать мне тренером. 
Этой деятельностью я за-
нимаюсь уже долгое время 
и первую группу набрал из 
интерната номер 12, кото-
рый и сам закончил. А сей-
час уже на счету ни одно 
поколение ребят, которых 
воспитал с самого юного 
возраста, до того как они 
стали мужчинами. И своих 
детей я тоже воспитываю 
и тренирую. Помимо бок-
са, все мои воспитанники 
выступают на всевозмож-
ных соревнованиях по ка-

рате, рукопашному бою и 
т. д. Считаю, что каждый 
спортсмен должен быть 
разносторонним, ведь сей-
час единоборства разви-
ты очень сильно, и если 
не получилось в боксе, то 
можно попробовать себя в 
чем-то другом. Я придер-
живаюсь той линии, что 
спортсмен должен искать 
себя сам, нельзя навязы-
вать ему что-либо. Конеч-
но, есть определенные мо-
менты, которым нужно об-
учить любого – это стой-
ка, нанесение классиче-
ских ударов, передвиже-
ния и т. п., но на первом 
месте у меня стоят именно 
индивидуальные особен-
ности каждого бойца. Я де-
лаю ставку именно на это.

– Как мотивировать 
молодежь на желание 
заниматься спортом?

– Повторюсь, что здесь 
очень важна роль родите-
лей. Ведь даже если изна-
чально дети занимаются 
с удовольствием, то спу-
стя время, когда ответст-
венность повышается, ког-
да тренер начинает требо-
вать дисциплины и усер-
дия, они начинают ухо-
дить от этой ответствен-
ности, начинают говорить, 
что им надоело или стало 
очень тяжело. Вот здесь и 
важна роль родителей, ко-
торые смогут помочь и 
обьяснить, что опускать 
руки нельзя, что нужно 
тренироваться дальше, и 
тогда только будет резуль-
тат. А дальше дело за тре-
нером, который по сути 
становится вторым роди-
телем. Он оберегает, обу- 
чает, выводит в ринг, где 
ребята бьются прямо до 
изнеможения. Бокс – это 
жесткий вид спорта, где 
совместная работа трене-

ра и родителей очень важ-
на.

Каждый родитель дол-
жен объяснить своиму ре-
бенку, что спорт делает 
тебя сильнее, смелее, уве-
реннее в себе. Что ты бу-
дешь защитником и опо-
рой своей семьи и страны, 
а для этого нужно посто-
янно тренироваться. Ко-
нечно, любой вид спорта 
полезен и важен, но как 
говорят знаменитые бок-
серы: «Неважно, каким ви-
дом спорта занимается 
ваш ребенок, главное, что-
бы это был бокс» (смеет-
ся).

– Как попасть к вам на 
тренировки?

– Я тренер школы бок-
са и сейчас тренирую в но-
вом спортивном комплексе 
«Президентский». Каждый 
день с 5 часов мы начинаем 
тренировку, куда можно по-
дойти и записаться. Также 
можно прийти в школу бок-
са по адресу Якутская, 6а, 
где вам тоже будут всегда 
рады. Если ребенку дано за-
ниматься этим видом спор-
та, то он обязательно заин-
тересуется. Бокс – это меч-
та любого парня.

– владимир, что для 
вас спорт?

– Для меня спорт – это 
образ жизни, это то, чем я 
живу. Я сам тренируюсь, 
тренирую детей как сво-
их, так и чужих. Мне очень 
нравится быть тренером, 
и я считаю это своим при-
званием.

– Большое спасибо за 
беседу. Пожелайте что-
нибудь нашим читате-
лям.

– Занимайтесь спортом, 
становитесь сильнее, и у 
вас все получится.

вячеслав МИрЗаев
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Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

Как провести выходные 
дни, чтобы не было мучитель-
но больно за бесцельно потра-
ченное время? Мы всегда под-
скажем, куда сходить и чем за-
няться в нашем городе.

КИНОТеаТр «ГОрНяК»

Что выбрать из множества 
фильмов и как не пропустить 
действительно интересное ки-
но? Чтобы справиться с этими 
задачами было проще, мы пред-
лагаем вам краткий анонс филь-
мов, представленных в киноте-
атре «Горняк» (проспект Лени-
на, 19).

«Мастер и Маргарита» (18+)
До 14 февраля в прокате кино-

театра фильм «Мастер и Марга-
рита» (18+). Жанр: драма, фэнте-
зи.

«Москва, 1930-е годы. Извест-
ный писатель на взлете своей 
карьеры внезапно оказывается 
в центре литературного сканда-
ла. Спектакль по его пьесе сни-
мают с репертуара, коллеги де-
монстративно избегают встречи, 
в считанные дни он превраща-
ется в изгоя. Вскоре после этого, 
он знакомится с Маргаритой, ко-
торая становится его возлюблен-
ной и музой. Воодушевленный 
ее любовью и поддержкой, писа-
тель берется за новый роман, в 
котором персонажи – это люди 
из его окружения, а главный ге-
рой – загадочный Воланд, про-
образом которого становится 
недавний знакомый иностра-
нец. Писатель уходит с головой 
в мир своего романа и посте-
пенно перестает замечать, как 
вымысел и реальность сплета-
ются в одно целое», – сообщает 
kinomagadan.ru.

«Конец славы» (16+)
До 14 февраля в прокате ки-

нотеатра фильм «Конец славы» 
(16+). Жанр: комедия, драма.

«Востребованный и избалован-
ный актер Слава в один момент 
теряет все – контракты, попу-
лярность, хорошие отношения с 
семьей. Однако главный герой не 
сдается и вместе со своим аген-
том придумывает опасную аван-

тюру – похоронить себя заживо, 
чтобы воскресить карьеру и на-
чать с чистого листа», – сообща-
ет kinomagadan.ru.

«Большое путешествие. Спе-
циальная доставка» (6+)

4 февраля в прокате киноте-
атра мультфильм «Большое пу-
тешествие. Специальная достав-
ка» (6+). Жанр: анимация, се-
мейный.

«Прошло время с тех пор, как 
заяц Оскар и медведь Мик-Мик 
в компании своих друзей вер-
нули домой маленького пан-
ду. С тех пор жили они спокой-
но и размеренно. Мик-Мик за-
ботился о своих пчелах, а Оскар 
организовал в лесу американ-
ские горки. И вот однажды к бе-
регу Мик-Мика прибивает кор-
зину с малышом гризли! Кто-то 
снова перепутал адреса, а раз-
бираться с этим придется ко-
му? Конечно, Мик-Мику и Оска-
ру! В компании друзей они от-
правляются в новое путешест-
вие – теперь, чтобы вернуть до-
мой малыша гризли», – сообща-
ет kinomagadan.ru

арТ-Кафе 
«вИНТаЖНый СОфИТ» (16+)

Магаданская областная уни-
версальная научная библиотека 
имени А. С. Пушкина (пр. Карла 
Маркса, 53/13) приглашает посе-
тить уникальное место, где соче-
тается уютная атмосфера, вкус-
ные угощения и искусство.

Фишка кафе – захватываю-
щий квест «Книжная охота» 
(16+). Участников ждет игра, пол-
ная приключений! Используя со-
образительность и логику, игро-
кам предстоит расшифровать 
скрытые послания, разгадать ре-
бусы, разобраться с секретами, 
хранящимися в самых неверо-
ятных уголках библиотеки.

А также:
– начинающие музыканты 

превратятся в настоящих масте-
ров игры на гитаре;

– для тех, кто предпочитает 
активный досуг, найдутся рет- 
роигры, которые помогут вер-
нуться в детство;

– книжная экспозиция по-
знакомит интеллектуалов со 
стилями и направлениями 
искусства 20-го века.

«Винтажный софит» (16+) 
распахнет свои двери 17 фев-
раля 2024 г. с 18:00 до 21:00.

Цена билета: 500 рублей.
Принимаем Пушкинскую 

карту.
Билет можно купить на 

сайте учреждения.
Абонемент отраслевой ли-

тературы (2 этаж).

«ОТЧИЗНы верНые 
СыНы» (6+)

Совсем скоро Россия отме-
тит одну из самых значимых 
праздничных дат – 23 февра-
ля – День защитника Отечест-
ва. В этот день чествуют рус-
ского солдата, офицера, генера-
ла, моряка, летчика – всех, кто 
стоит на страже мира, защища-
ет рубежи любимой Родины.

В честь праздника – 7 фев-
раля в 15:00, 13 февраля в 15:00, 
а также 13 февраля в 17:00 – 
в Центре культуры (проспект 
Карла Маркса, 35) состоит-
ся новая познавательная про-
грамма «Отчизны верные сы-
ны» (6+), посвященная Дню 
защитника Отечества. Гостей 
программы ждет интерактив-
ная беседа об истории празд-
ника, а также спортивные иг-
ры и конкурсы.

Количество мест ограни-
чено! Запись по телефону: 
8(914)851-04-42.

КлУБ выхОДНОГО ДНя (0+)

Как с пользой провести вы-
ходные? Нужно посетить Клуб 
выходного дня (0+) в Магадан-
ской областной детской библио- 
теке. Каждое воскресенье мы 
ждем всех читателей на увлека-
тельную программу.

4 февраля в 11:00 в зале «Кро-
ха» вас ждет развивающее заня-
тие с элементами игры «Дом, 
который построил Джек» (0+) 
в клубе «Кроха литературная» 
(0+).

13:00 в зале «Клепа» пройдет 
литературное путешествие по 
произведениям автора «Живой 
мир в рассказах Михаила При-
швина» (6+).

Для ребят от 12 лет в 13:00 
пройдет мастер-класс по изго-
товлению картины-поделки из 
камней «Снегири на ветке» (12+) 
в зале «Подросток»!

В 13:00 в зале «Абонемент» 
вас ждет видеоурок «Молодежь 
и антитеррор» (12+).

А в 14:00 в зале «Абонемент» 
можно поиграть в настольные 
игры в Клубе «Фишка» (12+).

На все мероприятия необхо-
димо заранее записаться по те-
лефонам!

редакция «вМ»

Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

СНОУБОрД-КрОСС

В минувшие выходные в Ми-
ассе прошел 3 этап Кубка Рос-
сии по сноуборд-кроссу.

Второе место в личных сорев-
нованиях среди женщин завое-
вала Александра Паршина.

В десятке сильнейших еще 
две наши сноубордистки – По-
танина Екатерина (4 м.) и Се-
менцова Камилла (7 м.).

У мужчин лучший результат 
среди магаданских спортсме-
нов у Шувалова Владимира, он 
занял 12 место.

27 января прошли смешанные 
командные соревнования. К со-
жалению, на пьедестал ни одна 
из наших пар не поднялась.

Паршина А. в миксте с Томи-
ным А. – 4 место;

Кривошеин Ю. и Потанина Е. – 
9 место;

Мишаков Н. и Нестерук К. – 
10 место.

Сейчас наша команда приеха-
ла в Кировоград, где проходит 
4 этап Кубка России.

29 января состоялась офици-
альная тренировка, а 30 – ин-
дивидуальные заезды.

БыСТрые ШахМаТы

Турнир прошел в рамках 
Спартакиады Всероссийско-
го физкультурно-спортивного 
общества «Динамо».

В состязаниях приняли учас-
тие 12 сотрудников подразде-
лений вневедомственной ох-
раны, СОБР «Маяк», ОМОН 
«Гвардеец» и аппарата Управ-
ления. Турнир проходил в че-
тыре тура. В каждом туре, на-
чиная со второго, пары сопер-
ников отбирались так, что-
бы встречались между собой 
участники, набравшие равное 
количество очков. Таким обра-
зом, из турнира исключаются 
партии между заведомо несо-
поставимыми по силе против-
никами. Каждый игрок про-
вел по три блиц-партии про-
должительностью 10 минут, а 
в четвертом туре встретились 
самые сильные противники.

По итогам состязаний ком-

петентное жюри определило 
победителей в личном и ко-
мандном зачете. По количест-
ву набранных очков лучший 
результат в личном первенст-
ве показал Вадим Бабич, вто-
рое место завоевал Эльхан Ма-
медов, завершил тройку лиде-
ров Александр Коломыцев. В 
командном зачете победите-
лем стала команда региональ-
ного Управления, серебряную 
медаль турнира вручили бой-
цам ОМОН, а третью ступень 
пьедестала почета завоевали 
сотрудники СОБР.

вОлейБОл

В Магадане в рамках Все-
российской акции «Студенче-
ский десант – 2024» при под-
держке региональной органи-
зации ВФСО «Динамо» и Обще-
ственного совета при област-
ном УМВД состоялся товари-
щеский матч по волейболу. Ко-
манда Северо-Восточного го-
сударственного университета 
на своей площадке встречала 
сборную УМВД России по Ма-
гаданской области.

Сборная Управления, в ко-
торую вошли сотрудники раз-
личных подразделений поли-
ции и внутренней службы, – 
неоднократный призер сорев-
нований по волейболу среди 
силовых ведомств.

Команда СВГУ – одна из 
сильнейших в регионе. Ребята 
не раз становились призерами 
городских и областных сорев-
нований по волейболу.

Со счетом 3:1 по партиям по-
беду одержала команда сту-
дентов Северо-Восточного го-
сударственного университета.

Первый заместитель пред-
седателя Магаданской регио-
нальной организации Всерос-
сийского физкультурно-спор-
тивного общества «Динамо» 
Дмитрий Якубек от имени на-
чальника УМВД Дмитрия Кня-
зева вручил победителям ку-
бок и диплом, были отмечены 
и лучшие игроки – Максим Ше-
шуков и Илья Доброконный.
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Электростанция Урчана
Колымские истории

Трудно себе представить 
жизнь поселков, работу руд-
ника, обогатительной фабри-
ки и вспомогательных хо-
зяйств без электричества.

Энергоснабжение в те го-
ды, как правило, осуществ-
лялось либо от централизо-
ванных электрических сетей, 
либо при помощи собствен-
ных электростанций. Хотя по-
рой были задействованы оба 
варианта, либо собственная 
электростанция была в горя-
чем резерве на случай отклю-
чения ЛЭП.

В связи с удаленностью руд-
ника «Урчан» электроснабже-
ние осуществлялось собствен-
ной электростанцией, о жиз-
ни и деятельности которой и 
пойдет речь в этой статье.

Достоверно известно, что 
ДЭС Урчана была располо-
жена в долине ручья Найс 
(Урчан). По ряду находок 
во время путешествий в эти 
места можно предположить, 
что здание электростанции 
находилось на территории 
поселка обогатительной фа-
брики, рядом с корпусом фа-
брики.

Практически с момента за-
пуска и до конца существова-
ния ДЭС станции, откровенно, 
не везло с руководством, что 
явилось причиной многочи-
сленных аварий и нескольких 
пожаров. Но об этом позже…

1951

Дизельная электростан-
ция была возведена во время 
строительства рудника «Ур-
чан», обогатительной фабри-
ки и его поселков и запуще-
на в эксплуатацию в 1951 го-
ду силами Верхне-Колымской 
райГРУ. Электростанция рас-
полагалась в одноэтажном 
деревянном рубленом здании 
размером 10х10,5 метра с зем-
ляным полом.

С самого начала ДЭС уком-
плектовывалась дизель-ге-
нераторными установками 
«Макларен».

1952

В газете «Советская Колы-
ма» (16+) за 12 апреля 1952 го-
да была опубликована любо-
пытная заметка о непростых 
взаимоотношениях АЗР (Ма-
гадан) и горняками рудника 
«Урчан».

В марте 1952 года начальни-
ком ДЭС Брилиным рудника 
«Урчан» ВК райГРУ на АРЗ в 
ремонт были доставлены ди-
зельные моторы и два пуско-
вых двигателя к ним.

Работник отдела сбыта АРЗ 
Дзебоев дизели в ремонт при-
нял, а пусковые двигатели 
принимать не стал по причи-
не отсутствия необходимых 
документов.

Двигатели вместе с пуска-
чами были сгружены во дво-
ре дизелеремонтного цеха 
под разрешением мастера це-
ха Гавриленко.

На следующий день Брилин 
с необходимыми докумен-
тами для ремонта прибыл к 
Дзебоеву, но тот отказался их 
оформлять, требуя доказать 
принадлежность к Урчану пу-
сковых двигателей, лежащих 
во дворе цеха.

Расписки, выданные мас-
тером цеха Гавриленко и на-
чальником цеха Капраловым, 
так и не смогли убедить Дзе-
боева. Не смог воздействовать 
на работника отдела сбы-
та и плановый отдел, и глав-
ный инженер завода. К тому 
моменту, как в дело вмешал-
ся директор АРЗ Попов и на-
ложил свою резолюцию «Дзе-
боеву оформить», дизель-
ные двигатели и пускачи бы-
ли уже отремонтированы. И 
тут началось самое интерес-
ное – если дизельные двига-
тели были выданы предста-
вителю рудника «Урчан», то 
пусковые двигатели канули 
в неизвестном направлении, 
как было установлено позд-
нее – на другие предприятия.

Из текста газетной статьи 
неизвестно, смог ли все-та-
ки получить с АРЗ свои два 
пусковых двигателя началь-

ник ДЭС Урчана Брилин, но 
вот в акте передачи рудника 
в июне 1954 года уже в быт-
ность нахождения в ТГПУ го-
ворилось следующее: «К то-
му же три пусковых мотора 
сданы бывшим начальником 
ДЭС Брилиным в АРЗ, отку-
да до сих пор не получены». 
Стало быть – либо газета пре-
уменьшила потери, либо Ур-
чан безвозвратно сдал на АРЗ 
еще один пусковой двигатель.

Стоит сказать, что пусковые 
двигатели «Петер-Ривелл» боль-
шим моторесурсом не отлича-
лись, восстановить такие узлы, 
как магнето и карбюраторы, в 
местных условиях не представ-
лялось возможным, а заводы 
Дальстроя в ремонт до 1955 го-
да ремонт таких узлов не осу-
ществляли. Так что, пусковые 
двигатели «Петер-Ривелл» и за-
пчасти на них были в дефици-
те, и, скорее всего, предприим-
чивый Дзебоев за «доброе сло-
во» пристроил их в более нуж-
ные руки, оставив начальника 
ДЭС Брилина с носом.

1953

В январе 1953 года, на мо-
мент передачи рудника «Ур-
чан» от ВК райГРУ в ТГПУ, ДЭС 
располагала четырьмя разу- 
комплектованными дизелями 
«Макларен», в том числе один 
с поломанным валом. Фак-
тически в работе находилась 
только одна дизельная элек-
тростанция «Макларен».

Для обеспечения устойчи-
вого снабжения электроэнер-
гией рудника «Урчан» Тень-
кинским ГПУ зимой 1953 года 
были переданы в ведение ДЭС 
рудника дополнительные ди-
зель-генераторные установ-
ки «Макларен» с других руд-
ников и приисков в разном 
техническом состоянии, по-
рой разукомплектованные и с 
большим пробегом.

В связи с увеличением ко-
личества «Макларенов» в 1953 
году здание электростанции 
было расширено за счет до-
рубленной части размером 
8х10,5 метра.

Также зимой 1953 года на 
рудник была доставлена пе-
редвижная паровая электро-
станция ППЭС-40, заводской 
№ 1474, с водотрубным па-
ровым котлом системы 
«Ля Монт», заводской № 1144 
(в документах рудника идет 
речь, правда, не о ППЭС-40, 
а о паровой электростанции 
«Вагон Бау» – О. В.). Причем 
во время транспортировки на 
рудник с ППЭС-40 была по-
хищена часть инструмента и 
часы, установленные на рас-
предустройстве.

Какой смысл был в доставке 

на рудник передвижной паро-
вой электростанция ППЭС-40? 
Можно предположить две вер-
сии. Либо ППЭС-40 планиро-
валось использовать по пря-
мому назначению – а имен-
но в качестве электростан-
ции на лесозаготовительном 
участке для электрических 
пил. Либо на электростанции 
Урчана дела были настолько 
плохи, что руководство ТГПУ 
решило в авральном порядке 
расширить дизельную элек-
тростанцию за счет паровой 
электростанции ППЭС-40, не 
имея возможности передать 
дизельные электростанции 
«Макларен».

Так или иначе, паровая 
электростанция ППЭС-40 бы-
ла установлена рядом с ди-
зельной электростанцией и 
вошла в ее состав, и далее по 
всем документам и приказам 
проходила как часть ДЭС.

В том же 1953 году при гид-
равлических испытаниях 

ППЭС-40 бывшим главным 
механиком Ивановым Г. И. в 
присутствии котлоинспекто-
ра были разморожены питаю-
щие насосы «Дуплекс», затем 
их корпуса заварены и закра-
шены.

На четвертый квартал 
1953 года в состав дизельной 
электростанции рудника, по-
мимо передвижной паровой 
электростанции ППЭС-40, вхо-
дило 9 дизель-генераторных 
установок «Макларен».

Однако благодаря техниче-
скому состоянию установок, 
а также бездарному и безот-
ветственному руководству со 
стороны главного механика 
рудника, начальника электро-
станции и главного механика 
электростанции полезная на-
грузка всех 9 агрегатов элек-
тростанции в 4 квартале 1953 
года составила 24,3 %, в силу 
чего рудник практически не 
работал.

1954

Доукомплектация электро-
станции установками «Ма-
кларен» была продолжена в 
течение зимы 1953-1954 годов. 
В связи с увеличением коли-
чества «Макларенов» требова-
лось расширение здания ди-
зельной. И в 1954 году здание 
ДЭС было расширено за счет 
дорубленной части размером 
10х10.5 метра, а также щито-
вой размером 8х4,2 метра.

В 1 квартале 1954 года суще-
ственных изменений в работе 
электростанции не произош-
ло, она все так же работала 
с большими перебоями из-за 
многочисленных аварий.

Весной 1954 года начальни-
ком дизельной электростан-

ции на Урчане был назначен 
Александров Семен Захаро-
вич.

Из документов и распоря-
жений неизвестно, работала 
ли с момента прибытия на 
рудник ППЭС-40, но в июне 
1954 года она была законсер-
вирована и более не исполь-
зовалась.

ИЮНь

В акте передачи рудника в 
июне 1954 года можно под-
робно узнать о состоянии ди-
зельной электростанции руд-
ника: «Здание электростанции 
деревянное, рубленное, по своим 
размерам не вмещает налично-
го парка машин. Требуется до-
стройка здания по длине и сня-
тия потолочного перекрытия. 
Тамбуров нет. Внутри и снару-
жи требуется оштукатурка, 
затирка и побелка здания. Пол 
в помещении земляной, пропи-
танный на значительную глу-
бину дизтопливом и маслом.

Кабельные траншеи отсут-
ствуют. Кабель КРТП, имею-
щий резиновую изоляцию, вслед-
ствие действия на нее ГСМ 
портится, распредустройство 
ДЭС не удовлетворяет самым 
элементарным правилам тех-
нической эксплуатации.

Сборные ящики и рубильники 
смонтированы непосредствен-
но на деревянной сухой стене, 
что очень опасно в пожарном 
отношении. Приборы, учиты-
вающие работу машин и рас-
пределение электроэнергии по 
фидерам, почти отсутству-
ют. Имеющиеся измеритель-
ные приборы находятся в не-

исправном состоянии, требу-
ют ремонта и госпроверки.

Из числящихся на балансе руд-
ника 16 передвижных электро-
станций «Макларен» мощно-
стью до 50 кВт на месте име-
ется 15 единиц, причем два из 
них находятся в аварийном со-
стоянии с обрывом коленчато-
го вала. Одна машина № 44690 
хотя и числится на балансе 
рудника, но находится в Чалбу-
ханском разведрайоне также с 
обломанным коленвалом.

Все 13 дизелей прошли капи-
тальный ремонт на АРЗ.

Пуск дизелей производится 
генератором (что совершенно 
недопустимо), так как пуско-
вые моторы не отремонтиро-
ваны, а централизованного за-
пуска нет. К тому же три пу-
сковых мотора сданы бывшим 
начальником ДЭС Брилиным в 
АРЗ, откуда до сих пор не полу-
чены.

Централизованное охлажде-
ние хоть и имеется, но не от-
вечает правилам технической 
эксплуатации.

В настоящее время начата 

Долина ручья Найс (Урчан). Под цифрой 1 обозначен центральный 
поселок, 2 – обогатительная фабрика и поселок.
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достройка электростанции и 
щитовой.

Кадрами ДЭС не обеспечена, в 
том числе и сменными механи-
ками. Для эксплуатации дизелей 
не хватает машинистов.

В непосредственной близости 
ДЭС находятся механический и 
электроцех, что недопустимо 
в пожарном отношении. Здание 
мехцеха требуется перенести. 
Правильность консервирования 
вагона «Бау» требует проверки».

Не менее интересные сведе-
ния в том же акте содержатся 
о состоянии линий электропе-
редач, трансформаторных кио-
сков и другого энергетическо-
го оборудования. Приведен-
ные сведения говорят о том, 
что при строительстве рудни-
ка практически все энергети-
ческое хозяйство создавалось 
как временное, с многочислен-
ными нарушениями по ТБ и 
пожарной безопасности, и по-
зже не перестраивалось в свя-
зи с туманными перспекти-
вами рудника. Общее состоя-
ние подстанций и сетей вноси-
ло свой вклад в создание ава-
рийной обстановки на ДЭС и 
не позволяло обеспечить бес-
перебойное энергоснабжение 
объектов рудника. Все это и 
нашло свое отражение в акте 
приемки-передачи: «Передача 
электроэнергии на горный уча-
сток от ДЭС осуществляется по 
ЛЭП-6 кВ протяженностью око-
ло 6 километров.

Опоры линии установлены не в 
створе, зигзагом, вследствие че-
го провода высокого напряжения 
пересекают дорогу на участок 
в 11 местах. Глубина заложения 
опор мала, и поэтому часть из 
них имеет наклонное положение.

Вследствие плохой скрутки 
проводов имеют место обрыв 
отдельных жил. Требуется капи-
тальный ремонт линии с пере-
становкой, около 40 %, опор и пе-
ретяжки провода.

Трансформаторные киоски 
открытого типа не защище-
ны от осадков. Трансформато-
ры внутренней установки тре-
буют немедленной обшивки.

Осветительная наружная 
сеть частью проходит по леси-
стой местности без просеки. В 
качестве опор использованы де-
ревья, расположение опор не да-
ет возможности нормально со-
четать осветительные и буду-
щие телефонные провода.

Сечение провода на некоторых 
участках этой линии занижено, 
отчего происходит падение на-
пряжения.

Часть внутренней освети-
тельной проводки в жилых зда-
ниях выполнена вопреки прави-
лам техники безопасности и по-
жарной безопасности. Требует-
ся капитальная новая проводка».

Лето 1954 года ознаменова-
лось для ДЭС целой чередой 
серьезных аварий и пожаров, 
которые приводили к простою 
рудника во время промывоч-
ного сезона и могли привести 
к полной остановке производ-
ства.

Так, 12 июня 1954 года в 18 ча-
сов на электростанции прои-
зошел пожар на щите, вызвав-
ший простой горного участка 
и обогатительной фабрики в 
течение 4 часов.

Расследованием было уста-
новлено, что пожар возник в 
результате подключения си-
ловой электролинии, идущей 
к насосу системы охлаждения, 
вопреки техническим нормам 
и правилам, выполненное де-
журным электриком з/к Стар-
ченко по прямому приказу на-
чальника ДЭС Александрова.

После ликвидации пожара 
начальник ДЭС Александров и 
старший механик ДЭС Денисов 
забыли о том, что насос прину-
дительного охлаждения дизе-
лей остался отключенным, что 
в результате привело к выводу 
из строя головки цилиндра ди-
зеля № 8.

Из приказа № 161 начальника 
рудника «Урчан» Бедового от 
25 июня 1954 года «О причинах 
и виновниках аварии на ДЭС

19 июня 1954 года»:
«1. За дачу заведомо неграмот-

ного и неправильного указания 
о подключении насоса принуди-
тельного охлаждения, что при-
вело к пожару на щите ДЭС, на-
чальнику ДЭС Александрову объя-
вить строгий выговор.

2. Бухгалтерии рудника (Доро-
гань) совместно с ПЭЧ (Соколо-
вым) до 1 июля определить сум-
мы убытка, нанесенные руднику 
в результате 4-х часового про-
стоя горного участка и обогати-
тельной фабрики, а также сто-
имость головки цилиндра и ма-
териал предоставить мне для 
решения о возмещении ущерба.

3. За отсутствие регулярно-
го профилактического осмотра 
и ремонта распределительно-
го устройства ДЭС и. о. главно-
го механика ДЭС Денисову объя-
вить выговор и предупредить о 
персональной ответственности 
за последствия в результате от-
сутствия профилактического ос-
мотра и ремонта распредели-
тельного устройства ДЭС. Про-
филактику распределительного 
устройства ДЭС проводить еже-
недельно по воскресениям.

4. Старшему энергетику Ер-
шову за ослабление контроля 
над руководством ДЭС в части 
своевременной профилактики 
распределительного устройст-
ва поставить на вид, учитывая 
то обстоятельство, что Ер-
шов длительное время отвле-
кался руководством рудника на 
выполнение ряда важнейших ра-
бот, не входящих в его прямые 
обязанности».

Буквально уже через неделю 
на электростанции Урчана си-
лами пожарного надзора бы-
ла предотвращена очередная 
угроза возникновения пожара.

Надо отметить, что взаимо-
отношения между пожарным 
надзором и начальником ДЭС 
Александровым можно на-
звать очень далекими от вза-
имопонимания. Предписания 
пожарного надзора Александ-

ров считал придирками в свою 
сторону и относился к этому 
очень болезненно. Из докумен-
тов: «Ни одно предписание в кни-
ге по ТБ не выполняется, име-
ются и другие грубые наруше-
ния правил пожарной безопасно-
сти. Начальник ДЭС Александров 
не только не принимает мер к 
устранению указанных безобра-
зий, но и на любое требование 
пожарного надзора и админис-
трации реагирует очень болез-
ненно, расценивая их как личную 
обиду и придирку, явно недооце-
нивая создание пожаробезопас-
ной обстановки, грубо оскорбля-
ет и пытается удалять с ДЭС 
должностных лиц, требующих 
наведения порядка.

Такое поведение Александрова 
не может не привести к пожа-
ру на ДЭС, а значит, и к полной 
остановке производства со все-
ми вытекающими из этого по-
следствиями».

А противопожарное состоя-
ние на ДЭС оставляло желать 
лучшего. Читая материалы по-
жарного надзора, создается 
впечатление, что руководст-
во электростанции прилагало 
все усилия, чтобы очередной 
пожар на электростанции стал 
фатальным. Поневоле прихо-
дит на ум: «Раз не хочешь ты 
работать хорошо, так гори си-
ним пламенем!» Из докумен-
тов пожарного надзора: «Шан-
цевый инструмент распломби-
рован, и ведрами пользуются для 
заливки масла в дизели, песок из 
ящиков выброшен, и ящиками 
пользуются для сидения на них.

ГСМ с пола не удаляется, пол 
не засыпается свежим песком, 
водяные насосы содержатся в ха-
отическом состоянии и не га-
рантируют возможности ис-
пользования их в нужный мо-
мент, пожарные рукава исполь-
зуются как водопровод, разбро-
саны по всей территории, пре-
ют и выходят из строя, ото-
рванные листы железной крыши 
на место не устанавливаются.

Выхлопные трубы дизелей не 
наращиваются, место для ку-
рения не отведено, в дизельной 
станции без стеснения курят 
все, а надписи с требованием 
«Не курить!» сняты и выброше-
ны в мусор».

26 июня в 5 часов утра по-
мощник инструктора Кащеев 
был вынужден остановить на 
ДЭС дизели № 5 и № 7 с целью 
предотвращения неизбежно-
го пожара, так как из коллек-
торов этих машин периодиче-
ски вылетали искры на горю-
че-смазочные материалы. В ре-
зультате остановки дизеля № 7 
горный участок был обесточен 
и имел простой в течение 1 ча-
са 15 минут, так как в работе 
из 10 дизелей «Макларен» на-
ходилось периодически всего 
3-4 дизеля.

Письменное предписа-
ние пом. инструктора оста-
новить дизель № 5 для ремон-
та коллектора электростанци-
ей выполнено не было, так как 
в этом случае пришлось бы 

остановить и обогатительную 
фабрику. Кащеев был вынуж-
ден дежурить у дизеля до 9 ча-
сов утра с целью предотвраще-
ния пожара.

О пожароопасном состоя-
нии коллекторов дизелей на-
чальнику ДЭС Александрову 
и старшему механику Дени-
сову было известно в течение 
нескольких дней, однако мер 
к ликвидации этой опасности 
не было принято. Более того, 
письменные и устные требо-
вания помощнику инструкто-
ра Кащеева, а также неодно-
кратные указания руководст-
ва по этому и другим вопро-
сам создания пожароопасной 
обстановки на ДЭС системати-
чески и грубо игнорировались 
начальником ДЭС Александро-
вым.

За 3,5 месяца работы Алек-
сандровым на должности на-
чальника на ДЭС произош-
ло два пожара, из 10 установ-
ленных дизель-генераторных 
установок «Макларен» после 
капитального ремонта в рабо-
те находилось не более 4–5 ма-
шин, чем создавались частые 
простои и срывы работы гор-
ного участка.

Очередная авария на ДЭС и 
остановка горного участка

26 июня были последней ка-
плей в чаше терпения началь-
ника рудника Бедового Д. С. В 
этот же день выходит приказ 
№ 163 по руднику «Урчан» от 
26 июня 1954 года «О причинах 
пожароопасного состояния и 
крайне неудовлетворительной 
работы ДЭС», в котором гово-
рилось следующее:

«1. Объявить Александрову о 
его служебном несоответствии 
и поставить вопрос перед управ-
лением об отстранении его от 
работы начальником ДЭС.

2. Старшему механику ДЭС Де-
нисову объявить выговор за не-
проявление необходимой на-
стойчивости по ликвидации от-
меченных в приказе недостат-
ков.

3. Александрову и Денисову се-
годня же отремонтировать все 
коллекторы дизелей и устра-
нить отмеченные недостатки, 
могущие вызвать пожар на ДЭС.

4. Инспектору пожарного над-
зора Кащееву вынести благодар-
ность с занесением в личное де-
ло за проявленную бдительность 
и настойчивость по предотвра-
щению пожара на ДЭС».

ИЮль

7 июля 1954 года из-за ко-
роткого замыкания на горном 
участке произошла авария на 
ДЭС, которая привела к пол-
ному прекращению электро-
снабжения всех участков и 
поселков рудника «Урчан» на 
срок более шести часов. Такая 
авария, тем более в услови-
ях промывочного сезона, ког-
да на счету был каждый час, 
вызвала пристальное внима-
ние руководства рудника к 
положению дел на электро-
станции и нашла отражение 
в приказе начальника рудни-
ка № 109 от 12 июля 1954 года 
«Об осуществлении противо-
пожарных и технических мер 
на руднике, связанных с экс-
плуатацией кабельного хо-
зяйства», где говорилось сле-
дующее: «Состояние кабельно-
го хозяйства рудника не соот-
ветствует требованиям ПТО 
и ТБ, в результате чего 7 июля 
1954 года произошла авария на 
ДЭС, что вызвало простой фа-
брики, горного участка и дру-
гих участков в размере 6 часов 
15 минут».

Эта авария не осталась без 
последствий, со своей долж-
ности был снят главный ме-
ханик рудника Иванов Г. И. 
Решение было принято на 
уровне Тенькинского управ-
ления, что нашло отражение 
в приказе № 233 по ТГПУ от 30 
июня 1954 года: «Главный ме-
ханик Иванов за время работы 
развалил энергомеханическую 
службу рудника». Следующим 
был уже приказ № 106 по руд-
нику «Урчан» от 16 июля 1954 
года «О снятии с работы и по-
нижении должности главного 
механика рудника Иванова 
Григория Ивановича», где го-
ворилось о снятии с должно-
сти Иванова Григория Ивано-
вича и передаче дел новому 
главному механику рудника 
Ершову Петру Николаевичу.

В статье использованы мате-
риалы ГАМО (Государственный 
архив Магаданской области), 
моя признательность и благо-
дарность коллективу архива за 
помощь в работе.

Мой низкий поклон Зелен-
ской Галине Юрьевне за по-
мощь и содействие в работе.

василий Образцов
Оригинал статьи: 

www.kolymastory.ru

Одна из ППЭС-40, поставленных в своё время на 
Колыму, стояла на берегу реки Хинике. 2020 год.
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Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
ДОНеЦКИе МУЗыКаНТы 

ДалИ КОНЦерТ

Первый концерт Донецкого 
академического симфоническо-
го оркестра имени Сергея Про-
кофьева во время гастролей со-
стоялся в Волгограде. Артисты 
из ДНР выступили совместно с 
местным оркестром, исполнив 
«Ленинградскую симфонию», 
так почтив память жителей горо-
да на Неве, погибших в годы бло-
кады, сообщает «РГ».

«Седьмая симфония Шоста-
ковича есть в репертуаре обоих 
коллективов, поэтому хоть боль-
шой сыгранности нет, но мы на 
репетиции смогли совместить 
два представления об этом про-
изведении», – пояснил дирижер 
Волгоградского академическо-
го симфонического оркестра Ан-
дрей Аниханов. Турне продол-
жилось по небольшим населен-
ным пунктам Волгоградской об-
ласти – Городище, Михайловка, 
Иловля. Далее – концерты в Ас-
трахани и Элисте. Завершатся га-
строли 5 февраля в Волгодонске 
(12+). В программе как русская, 
так и европейская классика.

18 февраля 2022 года донецкие 
музыканты дали концерт в честь 
150-летия со дня рождения Скря-
бина (12+). «Мы не знали, что то 
выступление станет последним 
перед длительным перерывом, 
хотя Донецк начали обстрели-
вать со всех сторон. Зрители каж-
дый день звонили в кассы и спра-
шивали, состоится ли концерт. 
На следующие сутки 19 наших 
сотрудников были мобилизова-
ны», – рассказал художествен-
ный руководитель Донецкой фи-
лармонии Александр Парецкий.

В Волгоград дончане приез-
жают уже в третий раз. Снача-
ла концерты давала небольшая 
женская струнная группа, сей-
час же гастролирует полный со-
став – а это более полусотни че-
ловек.

На КУБаНИ 
лИКвИДИрУЮТ СКОТ

В селе Шедокском Мостовско-
го района Краснодарского края 
ввели карантин из-за вспышки 
бруцеллеза. Весь крупный рога-
тый скот, который содержится на 
трех фермерских предприятиях, 
придется уничтожить, чтобы из-
бежать распространения болез-
ни среди других животных. Со-
ответствующий приказ опубли-
ковал департамент ветеринарии 
Кубани, сообщает «РГ».

«Установить карантин на тер-
ритории хозяйств, расположен-

ных в Мостовском районе Крас-
нодарского края, до выполнения 
мероприятий, предусмотренных 
пунктом 44 Ветеринарных пра-
вил. Определить неблагополуч-
ным пунктом Шедокское сель-
ское поселение», – говорится в 
документе.

Сейчас утверждается план по 
ликвидации очагов бруцеллеза 
крупного рогатого скота. На вре-
мя карантина посещать террито-
рию хозяйств нельзя посторон-
ним, а оборот животных, то есть 
их перемещение, запрещен.

СПаСлИ ПаЦИеНТКУ С 
ТрОМБОМ в леГОЧНОй 

арТерИИ

Тверские врачи спасли паци-
ентку с дыхательной недоста-
точностью, возникшей из-за ото-
рвавшегося тромба, сообщает 
«РГ».

В городской клинической боль-
нице № 6 рассказали, что достав-
ленная в реанимацию 54-летняя 
пациентка с выраженным ожи-
рением (вес больше 120 кило-
граммов) и дыхательной недо-
статочностью не могла общать-
ся. Ее кожные покровы были си-
нюшными, а сатурация оказа-
лась в два раза ниже нормы.

«Сердце сокращалось в беше-
ном ритме, а давление было низ-
ким. Не раздумывая, пациентку 
в первые же минуты перевели 
на искусственную вентиляцию 
легких и медикаментозную ко-
му», – сообщили представители 
клиники.

Выяснилось, что большой 
тромб закупорил у женщины 
питающую легкие артерию. Из-
за избыточного веса больной и 
тяжелейшей дыхательной недо-
статочности риски были очень 
высокими, но медики успешно 
провели тромболитическую те-
рапию, и, как рассказали в боль-
нице, круглосуточная много- 
дневная работа реаниматологов, 
кардиологов и терапевтов увен-
чалась успехом – постепенно со-
стояние пациентки начало улуч-
шаться.

Увы, следствием тромбоэм-
болии оказалось омертвение 
участка легочной ткани. Поэто-
му больная пережила пункции, 
многочисленные исследования с 
заведением диагностических ин-
струментов в трахею и бронхи. 
Больше месяца она находилась 
на искусственной вентиляции 
легких, и каждый день с ней про-
водили занятия: ее сажали, ста-
вили на ноги, а фракцию кисло-
рода в дыхательной смеси посте-
пенно снизили до нормы.

Четвероногих артистов спасли полицейские
Что удивило из мира новостей за неделю

вряд ли полицейские, за-
ступая на службу, предпола-
гали, что им придется стать 
спасателями.

Цирковые животные, ехав-
шие на представление в Форт-
Уэйн (Индиана, США), столкну-
лись по дороге с опасными не-
приятностями. Поздно ночью 

прицеп, в котором ехали зе-
бры, верблюды и миниатюр-
ная лошадка, неожиданно за-
горелся. Чуть позже выясни-
лось, что причиной возгорания 
стала техническая неисправ-
ность, но в тот момент при- 
ехавшим на выручку полицей-
ским было вовсе не до выясне-

ния причин. Нужно было спа-
сать животных.

Надышавшись дымом, пред-
ставители власти все-таки успе-
ли вывести наружу и лошадку, 
и пятерых зебр, и четверых вер-
блюдов. Но погорельцы так раз-
волновались, что их пришлось 
еще и ловить по округе.

редакция «вМ»

Из нашей подборки вы 
узнаете, как врач с позыв-
ным «Доктор» спас пасса-
жира самолета, таксистка 
из Улан-Удэ помешала об-
мануть пенсионеров, о при-
ключениях «конфликтного» 
тигра и что обнаружили в 
Южно-Китайском море.

ряДОМ ОКаЗалСя 
«ДОКТОр»

Военный врач из Забайкаль-
ского края, летевший в отпуск 
из зоны специальной воен-
ной операции, спас жизнь од-
ному из пассажиров самоле-
та, сообщает «РГ».

Во время перелета из Мо-
сквы в Читу одному из людей 
на борту стало плохо. К сча-
стью для него, рядом оказал-
ся военнослужащий с позыв-
ным «Доктор». Вместе со стю-
ардессой Татьяной медик до 
самого приземления следил 
за состоянием больного. Два-
жды его пришлось реаними-
ровать.

Самолет успешно призем-
лился. Пациент остался жив.

«В аэропорту Читы военно-
служащих встретили волонте-
ры с традиционным уже при-
ветствием «Добро пожало-
вать домой!», – сообщается в 
Telegram-канале общественной 
палаты Забайкальского края.

ТаКСИСТКа 
ПреДОТвраТИла ОБМаН

В Улан-Удэ таксистка поме-
шала мошенникам обмануть 
двух пенсионеров, сообща-
ет «РГ».

Бдительность водителя так-
си помогла супружеской па-
ре из Улан-Удэ сберечь свои 
накопления. Водителя по 
имени Елена насторожило то, 
что пассажиры не знают, ку-
да именно едут, и она решила 
разобраться в ситуации.

Как оказалось, 86-летнюю 
местную жительницу пыта-
лись обмануть мошенники. 
Пенсионерке позвонил неиз-
вестный и заявил, что кто-то 
пытается завладеть средства-
ми с ее карты. Чтобы сберечь 
деньги бабушка согласилась 
следовать инструкциям афе-
риста и поехать в указанное 
им место. Вместе с ней отпра-
вился муж.

«Интернет-преступник вы- 
звал для супружеской па-
ры такси и назвал водителю 
адрес назначения», – расска-
зали в Telegram-канале пра-
вительства Бурятии.

Заказчик представился Ан-
дреем и сказал, что машину 
вызвал для своих бабушки и 
дедушки. Таксистка забрала 
пассажиров, но во время по-
ездки стала замечать нелад-
ное. Ее смутила торопливость 
супругов, то что они сами 
точно не знают, куда именно 
едут. В ходе беседы выясни-
лось, что внука Андрея у них 
вообще нет. Елена перезвони-
ла клиенту, поняла, что это 
мошенник, и поехала прями-
ком в полицию.

Возбуждено уголовное дело. 
Аферистов ищут.

ОТлОвлеН ОЧереДНОй 
«КОНфлИКТНый» ТИГр

Инспекторы управления 
охотничьего хозяйства пра-
вительства Хабаровского 
края и службы по охране жи-
вотного мира отловили тиг-
ра. Об этом сообщил «РГ» гла-
ва региона Михаил Дегтярев.

«В селе Сикачи-Алян Хаба-
ровского района был отлов-
лен очередной «конфликт-
ный» тигр. На это потребова-
лась целая неделя», – отме-
тил губернатор.

По его словам, зверя обна-
ружили в районе села Ма-
лышева. Оттуда тигр пошел 
в сторону села Сикачи-Алян. 
Там за четыре дня хищник 
убил четырех собак, а затем 
еще одну в селе Чернолесье.

Росприроднадзор решит 
судьбу отловленного тигра.

«враЖеСКая» СУБМарИНа

Экипаж фрегата «Маршал 
Шапошников» из состава от-
ряда боевых кораблей Тихоо-
кеанского флота провел про-
тиволодочное учение в Юж-
но-Китайском море.

Как сообщил «РГ» началь-
ник отдела информационно-
го обеспечения пресс-службы 
Восточного военного округа 
по ТОФ капитан 3 ранга Илья 
Колесников, боевые расчеты 
фрегата во время тренировки 
отработали взаимодействие с 
палубным вертолетом Ка-27 
морской авиации флота в по-
иске подводной лодки услов-
ного противника.

Обнаружив «вражескую» 
субмарину, моряки ударили 
по условному объекту торпе-
дами и противолодочными 
глубинными бомбами. Бой 
сымитировали, фактического 
применения оружия не было.

Отряд боевых кораблей в 
составе флагмана ТОФ гвар-
дейского ордена Нахимова 
ракетного крейсера «Варяг» 
и фрегата «Маршал Шапош-
ников» продолжает дальний 
морской поход.
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У ваС выМОГаЮТ вЗяТКУ?
Сообщите в полицию – 69-66-55

Криминальные аграрии
Следственной частью по 

расследованию организован-
ной преступной деятельнос-
ти СУ УМвД россии по Ма-
гаданской области оконче-
но расследование уголовного 
дела по обвинению двух гра-
ждан в совершении престу-
плений, предусмотренных 
п. «а» ч. 2 ст. 231 УК рф (не-
законное культивирование в 
крупном размере растений, 
содержащих наркотические 
средства, совершенные груп-
пой лиц по предварительно-
му сговору) и ч. 2 ст. 228 УК 
рф (незаконные хранение и 
изготовление без цели сбы-
та наркотических средств, 
частей растений, содержа-
щих наркотические средст-
ва, в значительном и круп-
ном размере).

В ходе проведения оператив-
ных мероприятий сотрудника-
ми Управления по контролю 
за оборотом наркотиков УМВД 
России по Магаданской обла-
сти был установлен факт неза-
конного культивирования нар- 
косодержащих растений. На 
улице Кожзаводской в специ-
ально оборудованном грузо-
вом контейнере полицейские 

обнаружили 86 кустов коно-
пли, а в автомобиле, припарко-
ванном неподалеку, – свыше 
730 граммов наркотических 
средств растительного проис-
хождения.

Установлено, что каннабис 
вырастили двое мужчин: ра-
нее судимый 38-летний мест-
ный житель и 46-летний гость 
колымской столицы. Фигуран-
ты предварительно утеплили 
контейнеры и установили обо-
рудование, предназначенное 
для выращивания растений в 
закрытых помещениях, после 
чего в течение трех месяцев 
культивировали коноплю.

В ходе предварительного 
следствия обвиняемые полно-
стью признали свою вину и 
раскаялись в содеянном. В от-
ношении одного из них из-
брана мера пресечения в виде 
подписки о невыезде, второй 
заключен под стражу.

Обвинительное заключение 
утверждено органами проку-
ратуры. Уголовное дело на-
правлено в суд для рассмотре-
ния по существу.

Максимальная санкция – 
лишение свободы на срок до 
десяти лет.

анна БОлОТИНа

Главный документ

в отделе по вопросам 
миграции ОМвД россии по 
городу Магадану состоя-
лась торжественная цере-
мония вручения паспор-
тов гражданина россий-
ской федерации. Главный 
документ страны получили 
шесть юношей и пять деву-
шек, которым исполнилось 
14 лет.

В мероприятии при-
няли участие начальник 
ОВМ ОМВД Надежда Белых и 
председатель Общественного 
совета при УМВД России по 
Магаданской области Роман 
Корсун.

Вместе с паспортом ребя-
там также вручили Консти-
туцию РФ.

«Искренне поздравляю вас 
с таким важным событием 
в жизни. Этот документ ча-
стичка вашего взросления, 
относитесь к нему со всей 
серьезностью и бережно-
стью», – сказал Роман Пет-
рович.

В завершение мероприя-
тия юноши и девушки про-
изнесли клятву, после чего 
прозвучал Государственный 
гимн России.

Кристина ГлаДКая

Не заработал…

в дежурную часть Отде-
ла МвД россии по г. Мага-
дану обратился 36-летний 
местный житель. Мужчина 
сообщил, что несколько дней 
назад неизвестные посред-
ством мессенджера присла-
ли ему сообщение с предло-
жением о заработке в Интер-
нете. Заинтересовавшись, он 
продолжил общение с «ра-
ботодателем». Вскоре гра-
жданина добавили в группу, 
где размещались задания, 
за выполнение которых по-
лагалась выплата денежных 
средств.

Одним из заданий являлся 
выкуп определенных това-
ров. Деньги за них следовало 
переводить на счета, указан-
ные мошенниками. Таким 
образом, введенный в заблу-
ждение мужчина несколь-
кими операциями перечи-

слил в общей сумме свыше 
550 тысяч рублей.

Только спустя время заяви-
тель понял, что стал жертвой 
злоумышленников.

По данному факту следо-
вателем возбуждено уголов-
ное дело по признакам пре-
ступления, предусмотрен-
ного ч. 3 ст. 159 УК РФ (мо-
шенничество, совершенное 
в крупном размере). Макси-
мальная санкция – лише-
ние свободы на срок до ше-
сти лет.

Полиция предупреждает! 
При попытке заработка через 
Интернет будьте очень вни-
мательны и осторожны. Не- 
оправданно высокая опла-
та за неквалифицированный 
труд, не требующий особых 
усилий, должна не обрадо-
вать, а насторожить!

Дарья ГОлИКОваСтуденческий десант

Учащиеся Северо-восточ-
ного государственного уни-
верситета, а также колледжа 
сервиса и технологий озна-
комились с деятельностью 
Отдела МвД россии по горо-
ду Магадану в рамках все-
российского проекта «Сту-
денческий десант» (16+).

В акции приняли участие 
председатель Общественно-
го совета при ОМВД Николай 
Шилов и представитель Сове-
та при региональном УМВД 
Сергей Тимошков.

Открывая мероприятие, за-
меститель начальника ОМВД 
Артур Бугулов отметил, что 
данная акция направлена, 
прежде всего, на предостав-

ление общественности бо-
лее полной и достоверной ин-
формации о работе полиции, 
а также привлечения моло-
дых людей на службу в орга-
ны внутренних дел. Он рас-
сказал студентам об условиях 
и социальных гарантиях про-
хождения службы в ОВД.

Начальник отделения ох-
раны общественного поряд-
ка ОМВД Максим Старосот-
ников проинформировал 
участников акции о деятель-
ности добровольной народ-
ной дружины. Он призвал 
учащихся, которым уже ис-
полнилось 18 лет, вступать 
в ряды этого общественного 
формирования.

О некоторых особенностях 
противодействия экономиче-
ским преступлениям и рабо-
ты уголовного розыска сту-
дентам рассказал временно 
исполняющий обязанности 
заместителя начальника по-
лиции (по оперативной рабо-
те) Дмитрий Головенко.

Знакомство с городским от-
делом полиции продолжилось 
в спортзале, где заместитель 
командира отдельной роты 
патрульно-постовой службы 
полиции Александр Кузнецов 
показал «десантникам» прие-
мы рукопашного боя.

Затем младший инспектор-
кинолог Андрей Яценко рас-
сказал гостям о работе цен-
тра кинологической служ-
бы, о служебных собаках, ко-
торые днем и ночью вместе с 
полицейскими патрулируют 
улицы Магадана, выезжают 
со следственно-оперативной 
группой на места происшест-
вий. Кинолог и немецкая ов-
чарка по кличке Ульф показа-
ли захват «злоумышленника». 
Студенты заинтересовано на-
блюдали за этим поединком.

Под руководством началь-
ника смены Анны Барзыловой 
ребята ознакомились с рабо-
той дежурной части ОМВД.

руслан ГарьЮНГ

http://www.gosuslugi.ru
https://49


40 1 февраля
2024 года

ВМ
№ 5

А в городе моем

Фото: пресс-служба мэрии города Магадана, цбс-магадан.рф
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А в городе моём

На склонах Русской горнолыжной школы (РГШ) прошло Первенство по горным лыжам (12+)

Магаданская семья Александра Иринарховича 
и Любови Анатольевны Громовых отпраздновала золотую свадьбу

В магаданском центре «Подвиг» стартовали сборы по обучению начальным 
знаниям в области обороны и подготовке по основам военной службы (16+)
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В Центральной библиотеке им. О. Куваева состоялся исторический тест 
«80 лет со Дня полного освобождения Ленинграда от фашистской блокады» (16+) Коммунальные службы Магадана чистят город от снега
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